

La festividad de hoy

San Juan de la Cruz y el misticismo español

Al mismo tiempo que las guerras asolaban el continente europeo y nuestro Carlos I y V de Alemania obtenía continuas victorias, especialmente sobre su terrible enemigo Francisco I; mientras los Cortés y Pizarro conquistaban, allende los mares, nuevas tierras que incorporar a los vastos dominios españoles, y cuando el espíritu caballeresco estaba infiltrado en nuestra nación hasta tal punto que no habíamos empresa, por descabellada que fuera, que no tuviera sus paladines, ora realizando peligrosos viajes marítimos, ora tratando de aniquilar la piratería o conquistando nuevos reinos; al mismo tiempo, digo, florece en nuestro suelo una especie de *Caballería a lo divino*, representada por nuestros más ilustres Santos, notables teólogos y famosísimos literatos, que, no pudiéndose sustraer al espíritu general de la época, en lo que tenía de idealista y sublime, crean con sus magníficas obras un género casi exótico en las demás literaturas del mundo. Nos referimos al misticismo español.

Solamente en un pueblo eminentemente católico como el nuestro, cuyas firmes creencias religiosas habían sido la salvaguarda de su honor nacional, como se mostró palmariamente en la lucha entre la Cruz contra la media luna, epopeya animada por unos reyes que merecen en la Historia el dictado de *católicos*, sólo un pueblo como el español podía producir esta manifestación religiosa, flor de poesía, en que la criatura compara su flaqueza y miseria con el poder absoluto del Creador, y tiende a unirse a El y a poseerlo con unión de amor.

Las producciones de los místicos españoles—ha dicho el eximio maestro Menéndez y Pelayo—traen con un sabor anticipado de la gloria, ya que el poeta que tales cosas pensó y acertó a describir, había columbrado en alguna visión la morada de grandeza, el templo de claridad y de hermosura, las esteras angélicas.

De oro y luz labradas De espíritus dichosos habitadas? En la XVI. centuria florecen los más grandes místicos de nuestro hispano solar: Juan de Avila, llamado el *Apostol de Andalucía*; Fr. Luis de Granada, Malón de Chalde, Ribadeneyra, Fr. Luis de León y Santa Teresa de Jesús.

Con ser muy notables los nombrados, descuella sobre ellos, como astro de primera magnitud, el *Doctor extático*, reformador de la Orden Carmelitana, San Juan de la Cruz.

Corazón ternísimo, de inteligencia poderosa inflamada en el amor divino, devora desde su más tierna edad las obras teológicas, y tan sólo deja el estudio y la meditación para asistir a los enfermos en los hospitales y remediar las desgracias de los desvalidos, siendo la encarnación de la verdadera humildad cristiana.

Sus obras parecen más bien escritas por ángeles que por un ser de carne y hueso. No es posible analizarlas con criterio literario, bajo y estrecho. Juan de la Cruz apenas si se preocupa de la forma literaria; habla en verso como el pájaro canta; escribe con naturalidad portentosa, sin preocuparse de lo que le rodea, porque las bellezas de la creación "disipan el espíritu" y hacen "perder el recogimiento interior". Es el más impersonal de nuestros poetas y un gran escritor, sin ser un perfecto literato.

Sus canciones encierran la más ardiente devoción y la más profunda teología mística. Se canta en ellas la dichosa ventura que tuvo el alma en pasar por la obscura noche de la fe, hasta llegar a la perfecta unión de amor con Dios, cual es dable en esta vida. Describe las propiedades admirables de que el alma se reviste cuando llega a esta unión y los varios y perfectos literarios.

Sus canciones encierran la más ardiente devoción y la más profunda teología mística. Se canta en ellas la dichosa ventura que tuvo el alma en pasar por la obscura noche de la fe, hasta llegar a la perfecta unión de amor con Dios, cual es dable en esta vida. Describe las propiedades admirables de que el alma se reviste cuando llega a esta unión y los varios y perfectos literarios.

tiernos afectos que en ella produce esta comunicación con el sumo Bien.

Válese de la comparación del fuego prendido en un madero, que mientras más se inflama más se confunde con la materia a que se adhiere, hasta arrojar llamas y convertirse en verdadero fuego.

San Juan de la Cruz, hermano en Religión de Santa Teresa, y reformador como ella de la Orden Carmelitana, presenta con la Santa algunos puntos de contacto, aunque creemos es San Juan más impersonal y más poeta.

Murió en la ciudad de Ubeda el 14 de Diciembre de 1591, a los 49 años de su edad. El mismo año falleció el ilustre santabulense, Teresa de Jesús.

Sus biógrafos nos dicen que era de estatura más bien baja que alta, delgado, bien proporcionado y mejor parecido; de facciones dulces y apacibles, de mirada suave y simpática, de agradable figura y de continente humilde.

J. GIL Y CALPE.

Figuras de la guerra



General Belfer, vencedor de los belgas en Amberes y comandante de las fuerzas alemanas que pelean en la región de los Vosgos

Impresiones bursátiles

El reparto del mercado bursátil no ha variado ostensiblemente durante el curso de la tercera semana de Noviembre, manteniendo los fondos públicos sus respectivas cotizaciones y los valores industriales apenas ofrecen margen para el negocio, porque hay notable falta de especuladores, y tanto la oferta como la demanda resultan casi nulas.

Pero si esta rectificación de criterio es positivamente una realidad, los hombres de negocios habrán de tomar por norma de conducta, no ya sus entusiasmos respecto a los triunfos o a las derrotas de cualquiera de los bandos beligerantes, sino la persistencia del malestar económico general, cada día más acentuado por la indefinida prolongación de la guerra.

Esta prudente y juiciosa actitud deberá determinar una baja gradual y constante de todos los valores, hasta que se restablezca el equilibrio del deseado día en que se firme la paz y puedan apreciarse en su conjunto las espantosas mermas de la riqueza mundial por consecuencia de tantos y tan innumerables desastres.

Los Estados beligerantes no cesan en su empeño de allegar enormes recursos, que han de consumirse en la guerra.

Alemania y Austria se preparan a contratar nuevos empréstitos, y la Gran Bretaña acaba de obtener un éxito en su reciente operación financiera.

La política interior española se desarrolla en condiciones de perfecta normalidad, continuando apresuradamente la discusión y aprobación de los presupuestos.

En la Bolsa de Madrid el Interior al contado, que al finalizar la semana anterior se cotizaba a 71'65, queda a 71'60, alcanzando los títulos de series inferiores una prima de 5 a 6 enteros.

Pierde un punto el Exterior, descendiendo de 87 a 86 en los títulos pequeños, por efecto de la falta de negocio.

El Amortizable al 4 no se negocia en partida y gana dos enteros, cerrando en las series inferiores a 86. También el del 5 por 100 aparece firme, recuperando el cupón en el transcurso de tres sesiones para cerrar a 92'50 y prima de dos enteros en los títulos pequeños.

Las Obligaciones del Tesoro quedan a 100'50. Registran los Tabacos alza de cinco puntos colocándose en 271. También el Banco de España avanza desde 442 a 445, para cerrar a 444'50. El Río de la Plata reduce su cotización de 245 a 230.

Continúan flojas las Azucareras preferentes a 38 y las ordinarias a 12'50. Los Francos alternan entre 104'25 y 103'25, y las Libras entre 26'04 y 25'80, interviniendo el Tesoro en el mercado.

JOSÉ MARÍA DE ARÉVALO.

Notas de la guerra



Prisioneros franceses, dedicados a los trabajos agrícolas en una granja

Crónica de la guerra

En Occidente

No pueden ser mayores las contradicciones que notamos entre los dos comunicados del Gobierno francés correspondientes al día 21, lo cual demuestra cuán difícil es desfigurar los hechos y ocultar la verdad.

Según el informe de las tres de la tarde, desde el mar hasta el Oise ha habido calma general y sólo un cañoneo intermitente, en el que la artillería de los aliados "se ha mostrado más emprendedora, habiendo conseguido destruir varias líneas de trincheras de los alemanes, que trabajan para establecerlas más a retaguardia."

El informe de las diez de la noche, en cambio, nos dice "que los alemanes han bombardeado furiosamente a Ipres."

Difícilmente encontraremos quien nos explique los anteriores informes, poniéndoles de acuerdo, pues nosotros no nos podemos explicar eso de que la artillería de los aliados se haya mostrado "más emprendedora", mientras que los alemanes bombardeaban furiosamente a Ipres, pues aquello parece indicar que apagaban los fuegos de las baterías enemigas; pero esa furia del bombardeo indica todo lo contrario, y como aquí se citan los nuevos destrozos causados por el bombardeo, a esto debemos atendernos y considerar aquello como vana y hueca palabrería.

En ese mismo comunicado repite el Gobierno francés lo que ya dijo en el anterior, de haber sido destruidas varias líneas de trincheras que los alemanes tratan de establecer a retaguardia de las que ocupan y este es otro rompecabezas, pues demuestra que los alemanes continúan ocupando sus posiciones, y por tanto, que ningún progreso han realizado los aliados.

Siguen ambos comunicados diciendo el primero que desde el Oise hasta los Vosgos ha habido relativa tranquilidad, y el segundo que en Soissons y Vailly ha habido un violento fuego de cañón, precisamente donde en el día anterior nos decían también que la artillería francesa había obtenido ventajas sobre la alemana.

¿Será que las ventajas de una artillería consisten en hacer reboblar el fuego de la enemiga en vez de apagarlo?

Quizá sea este uno de los misterios de la guerra moderna y un secreto de la táctica del generalísimo Joffre.

Y como habrán observado los lectores, continúa el silencio respecto a las operaciones en la línea Armentières-La Bassée, donde noticias de origen alemán dan cuenta de haberse apoderado los germanos de varias posiciones, 23 piezas de artillería y algunos centenares de prisioneros.

Resumen de la jornada: que desde el mar hasta Ipres las operaciones militares se hallan suspendidas a causa de las inundaciones; entre las líneas de ambos ejércitos existe una inmensa laguna, que, por ahora, no hay medios de cruzar, y que en la región de Ipres y la de Soissons han iniciado los alemanes un violento cañoneo, precursor o preparatorio de furiosos ataques de infantería, bien por esos puntos o quizá por otros donde puedan haber concentrado grandes contingentes.

En Oriente

Aquí parece que se halla concentrado ahora el interés de la campaña, pues no cabe duda que el resultado de la gran batalla que en la Polonia rusa se está librando ha de repercutir también en Occidente.

Como de costumbre, las noticias que de allí se reciben no pueden ser más contradictorias, aunque los lugares en que se libran los combates pueden servirnos en esta ocasión de guía que nos conduzca al conocimiento de la verdad.

En la frontera de la Prusia oriental, en la región de Gumbinnen-Stalluponen, parece que los alemanes han conseguido no sólo detener el avance de los rusos, sino obligarles a retroceder hasta Wirballen, puesto que así nos lo dijo el Estado Mayor alemán hace dos días y no ha sido aún desmentida la noticia desde San Petersburgo.

También nos dicen que continúa luchándose con gran encarnizamiento en el centro de Polonia, en la región de Lodz, añadiendo los informes de origen moscovita que los alemanes muestran decidido empeño en romper la línea en dirección a Varsovia.

Por otra parte, noticias de Viena afirman que el general Dankl, defensor de Cracovia, ha establecido fuertes atrinchamientos diez kilómetros más allá de la

En Occidente

primera línea de defensas de la plaza, lo que supone que el enemigo se encuentra a más de 30 kilómetros, puesto que los fuertes avanzados se hallan a 15 kilómetros.

Además, como los rusos nada nos dicen del bombardeo de la plaza tan anunciado, es de presumir, dado el desarrollo que al parecer sigue la batalla empeñada, que en vez de aproximarse a Cracovia se vayan alejando de ella; otro tanto lo que seguramente ocurre en Przemysl.

La escuadra turca continúa bombardeando los puertos rusos del mar Negro, donde también se ha librado un nuevo combate naval, en el que la escuadra rusa se ha visto obligada a refugiarse en el puerto de Sebastopol.

En el Cáucaso se ha confirmado la derrota de los rusos, que han tenido que retirarse de su primera línea de defensas.

Del curso de las operaciones en Egipto no tenemos otras noticias que las facilitadas por el Gobierno otomano y que en parte ha confirmado el Almirantazgo inglés, según las cuales los turcos prosiguen su avance hacia el canal de Suez, cuyo cierre, por el paso de tropas, al menos, no ha de hacerse esperar.

Como era de esperar, el emir de Afghanistan ha declarado la guerra a Rusia e Inglaterra, confirmando así la noticia de que se dirige a la frontera de la India, donde cada día es más imponente la insurrección, un ejército afgano.

SANCHO.

A los señores remitentes de cupones por correo

Advertimos a los lectores que nos envían por correo series de cupones para que se les cangeen por los billetes correspondientes, que si quieren recibirestos billetes, también por correo. Es preciso que acompañen un sello de quince céntimos. Lo mismo decimos a los numerosos lectores que los han enviado ya y que no han recibido los billetes por la indicada razón.

En tercera y cuarta página, Aurelia o los judíos de la Puerta Capena

Figuras de la guerra



El general von Bülow, que manda el centro alemán en la lucha entablada desde los Vosgos al mar del Norte

Un proyecto descabellado

¿Volvemos a la implantación de los consumos?

Cuando se trata de asuntos delicados acostumbro a poner mi firma al pie de los escritos para asumir con mi nombre la responsabilidad de lo que digo; porque el público me hará el honor de creer que puedo equivocarme—y de hecho me equivoco frecuentemente,—pero que siempre que hablo lo hago respondiendo a dictados de mi conciencia y movido por causas y sentimientos elevados y nobles.

Hoy tengo que referirme a un asunto que ha de motivar discusiones apasionadas, que tiene su pro y su contra y que por referirse al Ayuntamiento, en donde impera una mayoría de coalición monárquica, debe ser mirado y tratado con interés y con delicadeza, pues no busco el molestar, sino el hacer que la verdad triunfe, y en este caso concreto la verdad es el interés de los valencianos en general y de los monárquicos en particular.

Quería ya ocuparme de los arrendamientos de arbitrios, cuando llega a mis oídos la noticia de un hecho que puede ser trascendental: el arriendo de todos los del Ayuntamiento, proyecto que parece que se lleva entre manos por los concejales de la mayoría.

Desde luego, yo me apresuro, como valenciano, a votar en contra del referido proyecto, y como no me dejo arrastrar jamás por movimientos impulsivos, sino que razono y justifico mis juicios, voy a exponer los motivos de mi posición.

Nos quejamos en el comercio y en la industria de los intermediarios que acaparan las mercancías y obligan al público a pasar por donde los acaparadores quieren. Un arrendatario de un impuesto no es más que un acaparador, un intermediario que se lucra a costa de los dos elementos extremos: el arrendador y el servicio arrendado.

Público y notorio es el daño que causan los intermediarios y generales las quejas que contra ellos se lanzan; al buscar el Ayuntamiento esos intermediarios para que les proporcionen nuevos o mayores rendimientos, éstos se han de obtener, necesariamente, del público que paga, y el daño, por lo tanto, viene a redundar en perjuicio de los vecinos, a los que las Corporaciones deben mirar, no como materia explotable a la que se ha de extraer todo el jugo posible, sino como administradores a los que se ha de causar la menor y más ligera lesión.

El arrendamiento trae consigo una idea triste, la de la impotencia, la de la incapacidad para administrar. Y es lamentable que la creación, que llegó al Ayuntamiento con las más lisonjeras esperanzas, acabe por declararse paladinamente que no se siente con fuerzas bastantes ni siquiera para administrar con lealtad los intereses que se le confiaron, cuando se ve obligada a buscar otros en quienes descargar este trabajo que no es por sí penoso si hay honradez, actividad y talento.

Se nos dirá que con el sistema de administración directa no se puede seguir. Y yo pregunto: ¿por qué no se puede seguir? Porque los empleados municipales no cumplen con su deber, será la única razón que podrá oponerse a mi pregunta. ¿Y es que el Ayuntamiento no puede meter en cintura a los empleados que no cumplen con su deber? ¿Es que no hay forma para instruirlos un expediente y echarlos a la calle, si necesario fuera?

Pues entonces el mal es más grave todavía, porque no se trata ya de impotencia para administrar, sino que se trata de una impotencia absoluta, colosal, supina; ya no se tiene ni siquiera energía para imponer el orden dentro de la casa.

El mal es viejo, y por lo visto incurable. Comencé al día siguiente de tomar posesión el primer Ayuntamiento monárquico; cuando pasaban días y semanas, y contra lo que se esperaba, y aun contra lo ofrecido, los valencianos vieron que en el Ayuntamiento seguían moviéndose los empleados que se movían antes, y que los concejales monárquicos seguían inspirados por los mismos que inspiraban antes a los republicanos, creímos muchos que no había redención ni remedio posible, y los hechos han venido a confirmar la creencia.

No pretendo que nadie pague; no pretendo que el Ayuntamiento carezca de los fondos indispensables para dotar los servicios. Pero para obtenerlos no es necesario ir al arriendo de los arbitrios; véase lo que sucede con los servicios arrendados, la inflexibilidad de las empresas arrendatarias, su manera de apretar al público. ¡Ah! A las empresas poderosas les es bien fácil exprimir al contribuyente; ya saben ellas buscar un abogado que sea pariente próximo del que ha de fallar sobre sus abusos, y con un sueldo decentito, o por otros procedimientos más o menos honorables, tener cubierta su retirada.

¿Necesitaremos recordar las vejaciones y abusos de la empresa arrendataria de Consumos? Pues el arriendo del arbitrio de Carnes no es más que el restablecimiento de los fieltos con todos sus abominables excesos. Ahora no se oyen reclamaciones acerca de las estaciones sanitarias; dentro de un año veremos lo que sucede.

En el arriendo de las cédulas personales han podido tocar recientemente los valencianos las consecuencias de lo que es una empresa poderosa, que se cisca en todos y en todo y que saca hasta las entrañas de los pobres, exigiendo la cédula a gentes que no pueden ni comer. ¿Y esos productos han ido a parar al Ayuntamiento? No; van a parar al bolsillo del arrendatario, que cumple con entregar a la Corporación el tanto convenido. El procedimiento es cómodo, pero no para el contribuyente. ¿Por qué no sacan los empleados municipales lo que el arrendata-

rio entrega? Cuestión es esta que nos vuelve a los principios del artículo.

Fuerza es declarar que hemos sufrido una profunda decepción, y que en el Ayuntamiento no hemos encontrado aquella solicitud, aquella actividad y aquellas iniciativas que en otros tiempos eran para nosotros halagadoras esperanzas y que hoy son lusiones marchitas arrancadas del árbol de la fantasía, como el viento otoñal arranca las hojas de los árboles y las arrastra por el suelo.

Porque hay que decir claro hasta lo último, lo que se callan todos, aunque todos lo piensen. El arriendo de los arbitrios es una magnífica plataforma para la oposición; pero es una medida completamente impolítica para los que gobiernan. ¿Por qué no los arrendaron los republicanos durante el tiempo que fueron mayoría? Pues porque sin el arriendo podían colocar a sus amigos y hacerles esos favores que desde el Poder se dispensan, sin menzura ni desdoro para el que los da.

Los monárquicos han podido hacer ahora estos favores, y aunque no en la forma que los contrarios, también se ha colocado a algunos amigos, bien liberales, conservadores o jaimistas. No se trata de que coman sin trabajar, nada de eso; pero entre dar el pedazo de pan a cambio de sus servicios a un amigo o darlo al que nos combate, ¿quién puede criticar que se haga lo primero? Pues por las trazas somos tan ciegos, tan suicidas, que ni siquiera pretendemos esperar a que los republicanos los echen a la calle; son nuestras, nuestras amigos, nuestros concejales los que se están preocupando de esta magna obra.

Se dirá que los arrendatarios también necesitan personal. Si que lo necesitan; pero no lo buscan entre los nuestros, sino entre los republicanos, por varias razones: la primera, porque los jefes republicanos se preocupan mucho más de sus correligionarios pobres que los nuestros, y la segunda porque, como esas gentes gritan más, se imponen más y suelen ser más susceptibles, les conviene más utilizar a ellos que no a los nuestros.

De donde resulta que si el arriendo es una medida que redunde en perjuicio de los valencianos, que son los electores de los que tal proyecto tienen, es además una medida completamente impolítica y opuesta a los intereses de los monárquicos y de la coalición. Con ella los monárquicos mismos arrojan lejos de sí el arma electoral más poderosa, quizá y sin quizá, para que los republicanos la recojan y la esgriman contra ellos.

Por eso creo que el proyecto se llevará a cabo, porque no parece sino que estamos todos dejados de la mano de Dios y listos para acabar con lo que tanto ha costado de edificar. Pero esto no se hará sin protesta, protesta, humilde de uno que nada vale ni significa, pero que ha demostrado en otras ocasiones que tiene un poco de pupila y que afirma ahora que todo esto parará en que la nueva empresa arrendataria de los arbitrios municipales—la que restablecerá los consumos y acabará de apretar el dogal que oprime el cuello de los valencianos—nombrará abogados consultores a dos o tres señores que ahora no tienen ni un mal juicio verbal con que entretener sus ocios profesionales.

J. LUIS MARTÍN.

MUJERES ALEMANAS

Una madre espartana

Damos a conocer a nuestros lectores la siguiente hermosa carta de una madre alemana, que tiene en la guerra a sus dos hijos varones, en tanto que su única hija espera ansiosa llegue la hora de ser destinada a los hospitales de sangre como dama de La Cruz Roja.

En los renglones escritos por esa madre palpita el común sentir en toda Alemania, donde no sólo los hombres, sino también las mujeres están dispuestas a toda clase de sacrificios por la patria, y haciéndose dignas de las madres espartanas, le ofrecen sus hijos, pedazos de su corazón de patriotas.

Antes de copiar la carta que traducimos, hemos de hacer constar que uno de los hijos de su autora hizo un viaje a caballo, atravesando toda la Siberia, después de haber luchado en la guerra sostenida contra los rebeldes chinos.

He aquí tan hermoso testimonio de amor patrio, uno de los factores, el principal quizá, que han contribuido al grandecimiento de Alemania.

*Berlin 8 Noviembre.

Queridos amigos míos: Mil gracias por su carta que llegó hoy. Además de ésta, solamente hemos recibido otra en Zernatt, a la que contesté en seguida mi Elsa, el 1.º de Agosto, comunicándole que nos marchábamos.

Desde ésta he escrito otra larga carta, pero me fué devuelta por la Dirección de Correos.

Por fin, Erich y Walter lograron llegar a Alemania, desde Buenos Aires y Nueva York, pasando por F. y Pl., para luchar por su Patria, a la que tanto aman.

Erich está en Bélgica, asistiendo a todos los combates de Ipres como oficial de órdenes. Walter, en las trincheras, frente a Reims.

Hasta ahora tengo buenas noticias de ambos. Elsa ha sufrido los exámenes para su ingreso en La Cruz Roja, alcanzando los mejores resultados; ahora está esperando el honor de ir a prestar sus servicios en la campaña.

Yo me contento con hacer medias para los soldados. Aquí todos estamos dispuestos a toda clase de sacrificios por la Patria.

bre
S EN
Valencia:
Paz,
núm. 5
Teléfono 866
Bilbao:
Bidebarrie-
ta, núm. 12
de Barcelona
ideo y Buenos Aires
Calvo
Noviembre traicionando
TRUSTEOL
ente y 2ª ordinaria.
Compañía
vert, San Vicente,
telegramas: VALL-
los ojos
ica del Dr. Vidana,
sidad).
go para vender 10.000 AP-
20.000 Alpinos
ño; lo vendió lo mismo
s, sin más que escribir a
tratar Valencia, amigos
s, peñón de Godelia, 23.
euma
mos dice Fivos, está
vra a los naturales,
centímetros. Consi-
Valencia. Postre catalgo
DES
esta capital se
mpleta, desde
rato esmeradi-
y confortables.
Razón: En la
rniados
enfermos, braguesas
que nadie
satisfacción
Francisco.
y Compañía
OGUES
de Pontalida
todos los temas para
s, Villeguera, Conde
a Barcelona,
a todos los salones
los salones
Ceste y Mariposa y Ja-
n, Málaga, León, Se-
nández, Bilbao y Pa-

TEATRO IPOLO

Hoy: **MARTES DE ESTRENOS**: Hoy

Grandioso programa

ESTRENOS

EL CAPITAN SIN MIEDO

Tras (par.)

LA JUSTICIA DEL BRUTO

Mañana: **MERCOLES MODA** — Mañana

GRANDES ESTRENOS

LE CLÉS Y AMBROSIO

TALONARIO DEL CINE

ceranías de Lodz, continúan sin resultado decisivo.

Se ha confirmado que en la batalla de Kopriko (Caucaso) librada el día 15 entre turcos y rusos, aquéllos derrotaron a éstos. Los rusos perdieron 4.000 muertos y 5.000 prisioneros.

Los otomanos se apoderaron de 10.000 fusiles y gran cantidad de municiones.

Noticias de origen inglés

Cuentos de Hunria

Londres.—Los periódicos húngaros dan cuenta de la reunión celebrada en Budapest por algunos diputados y ex ministros húngaros.

Se pronunciaron discursos patrióticos, favorables en alto grado a la terminación de la guerra.

Algunos manifestaron que Hungría estaba dispuesta a vengar la muerte elevada del archiduque heredero, pero nunca a intervenir en conflicto tan tremendo como el actual.

Medida de precaución

Londres.—El jefe de Policía de Esmirna ha ordenado que se oculten todas las armas que hay en la población en sitio seguro, para evitar que en el caso posible de una población sea ocupada por el enemigo, se apodere de ellas.

Aumenta el pánico

Londres.—Dicen de Copenhaga que aumenta el pánico en el Sur de Silesia, por oírse cada vez más cerca el tronar de un violento cañoneo.

El corresponsal de la mentira

Londres.—Telegrafía el corresponsal en Bélgica de Daily Mail que los monitores ingleses están cañoneando las costas belgas, ayudando a las operaciones que los aliados desarrollan en tierra.

Los alemanes continúan esforzándose en contener las inundaciones.

Una renuncia

Londres.—Los hermanos Rostchild han devuelto el título de nobleza que recientemente les otorgó el emperador de Austria-Hungría.

Explosión de un polvorin

Londres.—Participan desde Ginebra que ha volado un polvorin alemán.

De la explosión resultó un obrero muerto y varios heridos de los que trabajaban en aquél.

Noticias de origen francés

Parte oficial francés

Sigue el bombardeo de Ipres

Burdeos.—El parte oficial facilitado a las tres de la tarde por el Ministerio de la Guerra, dice así:

"El día de ayer se ha señalado por el muy violento cañoneo del enemigo, más especialmente sobre la ciudad de Ipres.

Los proyectiles destruyeron el campanario de la iglesia y el mercado cubierto. Muchas casas han sido incendiadas.

El mismo cañoneo hicieron sobre Soissons y Reims.

En el Argonne el choque ha sido violentísimo, realizando ataques vivísimos, que fueron rechazados.

En el Woivre y los Vosgos la situación no ha sufrido cambio alguno.

Todas las aldeas de Alsacia-Lorena están en poder de los franceses.

Los maestros de escuela han vuelto a enseñar la lengua francesa.

Queda desmentido oficialmente que haya desórdenes en Taza.

Al campo de operaciones de la frontera del Este continúa el temporal estos días.

En varios puntos, la nieve alcanza más de un metro de altura."

La rebelión de Egipto

Londres.—Se asegura que el khedive de Egipto ha acordado suprimir en breve el tribunal internacional allí establecido.

También se teme que de un momento a otro se interrumpa la circulación por el canal de Suez a consecuencia de las grandes dificultades que ofrecen el vigilar los 100 kilómetros que tiene de longitud.

Bulgaria, neutral

Londres.—El jefe del partido stambulista búlgaro, Chenadif, ha declarado que en el presente conflicto Bulgaria debe permanecer neutral.

La confiscación en Francia

Marsella.—Una importante casa de comercio se ha dirigido al Juzgado, preguntándole si debía satisfacer 65.000 francos que adeuda a una casa alemana.

El Juzgado ha resuelto que no ha lugar al pago.

Al mismo tiempo ha confiscado sumas por valor de 100.000 francos, procedentes de varios saldos de que son acreedores diferentes casas de comercio alemanas.

Los rusos derrotan a los alemanes

Carnawon.—Un mensaje de San Petersburgo, recibido en París, dice que los rusos han obtenido una importante victoria sobre los alemanes entre el Vistula y el Wartha, que ha anulado la ofensiva alemana.

Desde el viernes dice que se está librando una gran batalla desde Czestochawa hasta Cracovia, donde los rusos han hecho miles de prisioneros.

En Kutno hicieron 1.200 prisioneros.

La insurrección boer

Carnawon.—El último parte recibido del Africa del Sur dice que el general Dewet, con otros seis, pasaron anoche el río Wal, después de haber sido derrotados por las tropas leales.

Otra expedición canadiense

Carnawon.—El Gobierno del Canadá anuncia que prepara una nueva expedición de cien mil hombres para mandarlos a Europa.

Parte oficial austriaco

Nordricht.—Oficialmente comunican de Viena que las tropas austro-alemanas atacan con éxito a los rusos, avanzando por el ala derecha hasta la región de Szymasa y rechazando varios contraataques de los rusos.

Los austriacos han hecho quince mil prisioneros en los últimos días.

Esperáase un éxito decisivo.

En los Kárpates, al Oeste del Dniester, se han trabado también grandes combates.

Ipres en poder de los alemanes?

Madrid.—Noticias de origen alemán, que con gran insistencia circulan por esta, dicen que las tropas del kaiser se han apoderado de Ipres.

Antes sufrió la población un horroroso bombardeo que destruyó muchos edificios y causó centenares de víctimas.

No se conocen más detalles; ni se tiene aún confirmación oficial de la noticia.

Parte oficial ruso

Burdeos.—De Petrogrado se ha recibido un despacho oficial participando que siguen encarnizados los combates entre el Vistula y el Wartha.

Para el Ropero de Santa Victoria

En el Comercio de San Ricardo de VICENTE FUSTER

Plaza de las Yerbos, número 7, junto a las Platerías

Podrán adquirir todas conjuntas de seis piezas, desde 7 pesetas en adelante.—En atención al honor que me dispensan las señoras visitando esta casa, he procurado reunir un extenso y variado surtido de generos, propios para el fin que se desea.

En el frente de la línea de fuego de Cracovia no hay novedad sensible.

Los rusos hicieron 2.000 prisioneros y se apoderaron de varias ametralladoras.

En la Galicia los austriacos abandonaron a Orograd, ante el empuje de los rusos.

Siempre se exagera

Bruselas.—Testigos presenciales dicen que los alemanes tuvieron innumerables bajas en el ataque de Ipres.

En las trincheras, que tenían unos 400 metros de extensión, fueron encontrados 1.200 cadáveres de alemanes.

A pesar de estos sacrificios, las tropas del kaiser no han conseguido llegar a Ipres.

La noticia que da un periódico de que se ahogaron 1.500 ingleses en el canal del Iser, es pura fantasía.

Combate en Egipto

Londres.—Una sección de "bucaders", montados en camellos, batío a los turcos en Egipto, haciéndoles 13 muertos y muchos prisioneros.

Parte oficial inglés

Londres.—Un comunicado oficial da cuenta de haberse trabado un combate en Egipto entre las vanguardias del ejército turco y de las tropas alectas a Inglaterra.

El informe no da más detalles.

La suscripción inglesa

Londres.—La suscripción nacional para socorrer a los heridos y familias de los soldados en campaña alcanza la suma de cuatro millones de libras.

Activa fabricación de armas

Londres.—Aseguran de Washington que en las fábricas de armas se trabaja activamente día y noche para servir los pedidos hechos por diferentes Gobiernos.

Al canal de Suez

Norwich.—Una Nota oficial de Constantinopla dice que los turcos han llegado al canal de Suez, después de un combate en las cercanías de Kathari.

En un encuentro cerca de Kantara murieron dos oficiales ingleses y muchos soldados.

Los turcos hicieron también muchos prisioneros.

Una patrulla montada en camellos se rindió a discreción.

Neutralidad de la radiografía

Londres.—El embajador de Rusia ha declarado que está conforme con las medidas propuestas por Colombia, referentes a la neutralidad de la telegrafía radiográfica.

Fluchas perfeccionadas

Londres.—Según dice Daily Mail, el ministro de la Guerra intenta establecer nuevas flechas perfeccionadas, para el uso de los aviadores.

El tifus en Holanda

Londres.—Dicen de Rotterdam que se ha declarado el tifus con carácter epidémico, entre los refugiados belgas, concentrados en Flushing.

Los turcos, hacia Batum

Barcelona.—El consulado alemán ha facilitado una nota con noticias recibidas de Constantinopla.

En ella dicen que según participa el cuartel general turco, con fecha 13 y durante la noche, los turcos, gracias a un ataque vigoroso, ocuparon todos los blocaus rusos de la frontera.

Luego se internaron en territorio ruso, marchando durante unas tres horas en dirección a Batum, llegando hasta Kurio-llen.

El paso del Cáucaso

Barcelona.—Dice también la nota otomana que los rusos pasaron el Cáucaso sin previa declaración de guerra y a la vista de las tropas turcas.

El enemigo tardó cinco días en llegar a Kelhachig y Kopriko, donde los cosacos fueron rechazados.

Los días 5 y 6 se detuvieron en su avance, comenzando a atrincherarse, reanudando el 7 su marcha.

Los días 2 y 3 los turcos tomaron una posición atrincherada al Oeste de Kopriko, que estaba defendida por un regimiento de infantería y otro de artillería.

Una división de caballería enemiga se retiró a otras posiciones.

Los rusos tuvieron bastantes pérdidas, que ya son conocidas.

Sigue al cerrar

La semana biológica

del Instituto Médico Valenciano

Anoche se inauguraron las conferencias de Biología, organizadas, como saben nuestros lectores, por el Instituto Médico.

El Paraninfo de nuestro primer centro docente presentaba el aspecto de las grandes solemnidades, como si en él se hubiesen dado cita todos los que en Valencia se dedican a estudios científicos.

Conspaban el estrado el señor rector del distrito universitario; por el capitán general, el subinspector de S. M. Sr. Cortés, con su ayudante; por el gobernador, el D. Vallis; el rector Sr. Machi, doctor D. Juan Bautista Luis Pérez, el diputado provincial D. Antonio Colomer, D. José Gadea Orozco, D. Pedro María López, don Luis Bermejo, D. Rafael Rodríguez de Cepeda, D. Jesús Barrina, D. Ramón Gómez Ferrer, Dr. Rodríguez Fornos, D. Pablo María Lunar, secretario de la Audiencia señor Mur, D. Ismael González Solesio, don Luis Ivánztes de Lara, D. P. Guzmán, conde de Montornés, barón de Liauri, P. Conellos, Padres Carmelitas, D. José Barberá Falcó, D. Juan Dordas, D. César Santomá, D. José Clemente Lamuela y la Junta directiva de la Corporación organizadora y numerosa concurrencia.

El presidente del Instituto Médico abrió la sesión e hizo la presentación del ilustre conferenciante y concedió la palabra al P. Pujula.

El sabio biólogo comenzó a desarrollar el tema de la primera conferencia, "Razgos característicos de la vida", por reducir a ciertas leyes y principios aquellos datos y hechos biológicos que, siendo por un lado muy característicos de la vida, sirven por otro de base a la multitud de cuestiones que se irán tratando durante las restantes conferencias.

Ante todo hizo resaltar el principio de la heterogeneidad que preside la consti-

tución de los organismos, no sólo desde el punto de vista microscópico, sino también desde el macroscópico.

Dedujo de la constitución heterogénea que caracteriza a los organismos, que no es un conjunto de cosas, sino un todo armónico, las necesarias consecuencias para pasar a hablar de la armonía que reina en el modo de ser y obrar de los organismos.

Habló brevemente del principio de correlación fisiológica, expuso lo que tienen de propio y característico los fenómenos de nutrición y reproducción.

Dió luego una idea de la herencia biológica o natural e insinuó la dificultad que ofrecen a la investigación las leyes que rigen la determinación del sexo en los organismos.

En último término trató de la cuestión trascendentalísima de la vegetación y la muerte se debían considerar como fenómenos patológicos, o más bien como leyes naturales y hechos normales.

El conferenciante terminó dando a conocer el tema de la segunda conferencia, que es el siguiente: "La vida y las fuerzas físico-químicas".

Una estruendosa salva de aplausos demostró al orador el placer con que fué oído y lo fructífero de su trabajo.

A la salida se entregaron hojas impresas con el programa-sumarío de la conferencia de esta tarde. Aplaudimos este detalle, que permite al auditorio seguir con poco esfuerzo la explicación del conferenciante.

El directo a Madrid

Valencia está de enhorabuena; el constante anhelo y los deseos de los valencianos de tener una rápida comunicación con Madrid, parece que van cristalizando en hechos, y lo que merece más principalmente nuestros aplausos es la unanimidad de criterio y la unidad de pensamiento que preside las gestiones que al presente se realizan.

Ruda y laboriosa ha sido la gestión realizada por los representantes en Cortes de Valencia; pero por fin se ha dado ya un paso adelante y de esperar es que en breve quedé convertido en ley el proyecto que ayer quedó aprobado en el Congreso, y sirvan de provechosa lección para todos hechos pasados.

Ayer tarde, antes de la sesión del Congreso, se reunieron los diputados por Madrid y Valencia, y del cambio de impresiones acerca del ferrocarril acordaron modificar el dictamen en el sentido de dar mayor amplitud al proyecto.

Después visitaron al presidente, señor González Besada, interesándole la pronta discusión del proyecto.

También visitaron a los jefes de las minorías para rogarles que seopusieran a la aprobación, lo que conseguirían, salvo unas observaciones del Sr. Alba, pero sin oponerse a la aprobación.

Resultado de estos trabajos fué que ayer se pusiera a discusión el proyecto, habiéndose reformado el artículo primero en la forma siguiente:

"El proyecto se ejecutará utilizando el camino más rápido y más corto para marchar a Valencia."

Al dar cuenta un colega vespertino de las gestiones realizadas por los diputados valencianos para sacar a flote el tan deseado proyecto, se expresa en estos términos: "El trabajo de los diputados valencianos cerca de los jefes de las minorías, para conseguir su aquiescencia al proyecto, fué laborioso.

El Sr. Miró era uno de los que estaban decididos a combatirlo, no por ser enemigo de las nuevas líneas, sino por entender que los ferrocarriles no deben construirse con subvención del Estado.

D. Rodrigo Soriano habló extensamente con el Sr. Miró y consiguió hacerle desistir de su propósito.

El Sr. Miró hablará cuando se discuta el presupuesto para fijar su criterio; pero ha ofrecido que no combatirá el proyecto.

Los diputados valencianos manifiestan satisfechos de la solución dada al asunto del ferrocarril directo, que tanto interesa a Valencia.

Esta noche saldrá para Valencia el diputado a Cortes D. José Maestro."

Por nuestra parte sólo hemos de unir nuestro aplauso a los unanimemente de Valencia entera dedicará a sus diputados, y especialmente a nuestro entrañable amigo D. Manuel Simó, que desde el primer momento ha puesto a contribución su actividad y energía a favor de los intereses y deseos de Valencia, que son los de España entera.

Tribunales

Salas de lo criminal

Se vieron las causas contra Miguel Alonso Ibáñez, por hurto; Julio Peiró Sanz, Lorenzo Perico Orengo y Francisco Bañuelos Sanz, por atentado, amenazas y desobediencia. Fueron exculpados por los Sres. Martí, Tormo e Izquierdo.

También se celebró la vista de un proceso sobre robo contra Enrique Albuixech Granero, que fué defendido por el Sr. Carrasquer. El jurado dictó fallo absolutorio.

Por no comparecer los procesados se suspendieron otras varias causas.

Sala de lo civil

Con intervención del Sr. Muñoz se vivió una menor cuantía sobre pago de cantidad.

CINE EL CID

Hoy celebra este salón el beneficio destinado a los comedores de obreros sin trabajo.

PROGRAMA

Estreno sensacional

LA CONDESA FEDRA

película intimamente dramática y verdaderamente interesante en sus escenas.

REFRÉSSE de la bellísima película titulada:

Herencia de una culpa

Toda lo que se recaude de esta noche de la noche, será destinado al suodicho fin benéfico.

PRECIOS GENERAL PREFERENCIA . 015 . 02

LAS CORTES

Senado

A las cuatro de la tarde ha ocupado la Presidencia el general Azcárraga.

En el banco azul, el ministro de la Gobernación.

El Sr. Polo y Peyrolón denuncia los abusos que se cometen en Valencia en el trabajo de las obreras.

Otros senadores formulan preguntas y ruegos sin interés.

Orden del día.

Se pone a discusión el presupuesto de Gobernación.

El Sr. Sánchez Guerra se congratula de que desde los bancos de los liberales se reconozca la escasa dotación de los servicios sanitarios, pero culpa de ello a la minoría liberal del Congreso.

Califica de vergonzoso que haya en España pocos leprosos.

Recuerda la gestión admirable del Padre Carlos Ferris, combatiendo la lepra.

Anuncia que se está tramitando la reforma de la ley de Comunicaciones, a pesar de lo cual no es infangible, pudiendo reformarse o modificarse y no desaparecer, porque la prima a la navegación ha sido reproductiva en alto grado.

Se muestra conforme en que condicionando la guerra de Marruecos, el dinero que se gastara en obras públicas, sería más reproductivo; pero nadie negará que tenemos que cumplir nuestros deberes internacionales y no podemos escatimar al ejército gasto alguno para la organización y defensa.

"Las economías me impiden hacer una reforma total de los servicios.

Estimo necesaria, como el Sr. Gasset, la colaboración de las fuerzas vivas del país.

Las subvenciones a Juntas de Obras de Puertos deben repartirse con arreglo a las necesidades.

Más adelante se examinará mejor el plan para la terminación de los ferrocarriles secundarios."

Expone sus trabajos para proseguir la política hidráulica iniciada por el Sr. Gasset, que no es obra política ni de partido, sino nacional.

D. Abilio Calderón, por la Comisión, contesta al Sr. Gasset.

Afirma que en la ley llamada de los siete mil kilómetros, referentes a carreteras, sólo ha hecho el ministro seguir la actuación de los Sres. Villanueva y Gasset.

El Sr. Portela consume el segundo turno.

Examina prolijamente los sistemas de construcción de Obras públicas en el extranjero.

Fide que los empréstitos sean nacionales, interesándose al ahorro popular toda clase de empresas.

Reclama la nacionalización de la riqueza, buscando la reconstrucción en las entrañas de la tierra.

El Sr. Argüelles, por la Comisión, le dice que tales manifestaciones son para tener en cuenta y estudiarlas.

El barón de Velasco interviene, examinando las primas de navegación, y censura la forma en que se han otorgado.

Estima que el ministro de Fomento debe ser llamado el ministro de las primas, como a Gasset le llamaron el ministro hidráulico.

Combate a la Compañía Transatlántica. Se suspende el debate.

Queda el Sr. Velasco en el uso de la palabra.

Se aprueba definitivamente el proyecto de riego del Alto Aragón.

Se levanta la sesión y las 910 de la noche.

Congreso

A las tres de la tarde comienza la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada.

En el banco del Gobierno, el ministro de Hacienda.

En los escaños y tribunas, escasa animación.

Se ha dado cuenta del fallecimiento del diputado D. Pedro Miranda.

El presidente dedica breves palabras de elogio a la memoria del Sr. Miranda y se acuerda conste en acta el sentimiento de la Cámara.

El Sr. Torres Guerrero pide que se cumpla la ley que rebaja el impuesto sobre las viñas filoxeradas.

El Sr. Bugallal dice que la ley se cumple, solo que sufrió algunas modificaciones, porque tal y conforme se cumplía salía perjudicado el Tesoro.

"Legaremos a un término medio—dice—y así quedarán todos satisfechos."

El Sr. Argüelles pide se aumente la exportación del ganado lanar.

El Sr. Sala dice que se trata de un problema nacional. Pide que se impida la exportación de la lana, pues con esa primera materia podemos exportar muchas cosas confeccionadas aquí en nuestra Patria.

Exportando lanas a Francia e Inglaterra padece nuestra industria.

El señor vizconde de Anaya se muestra partidario de la exportación de las lanas.

Dice que éstas se pagan a mejor precio en el extranjero que en España.

El Sr. Turull se opone a la exportación de lana.

El Sr. Bugallal contesta hábilmente a unos y otros, sin exponer concretamente su opinión.

Rectifican los Sres. Sala y marqués de la Frontera.

El Sr. La Cierva interviene como presidente de la Junta de Iniciativas.

Dice que ésta ha presentado una moción autorizando la importación de lana de Australia por juzgarlo beneficioso para el país.

El Sr. Calarza pide el expediente en virtud del cual se le impuso un mes de arresto al coronel de artillería señor marqués de Unzá del Valle, por asistir a un mitin maurista.

El Sr. Soriano se adhiere a esta petición.

Los Sres. Mata y conde de Rodezno dirigen ruegos sin interés.

Aprobación del directo

Valencia-Madrid

Orden del día.

Se pone a discusión el proyecto de ferrocarril directo de Madrid al puerto de Valencia.

La Comisión retira la enmienda presentada hace pocos días al artículo primero.

Queda aprobado el proyecto en el sentido de que se celebre un concurso libre de proyectos técnicos, ya para la construcción de la línea en su totalidad, ya aprovechando los trozos de línea construidos.

Se aprueba todo el articulado.

Queda aprobada la totalidad del proyecto.

En votación definitiva se aprueba el presupuesto de Marina.

Se pone a discusión el presupuesto de Fomento.

El Sr. Gasset consume el primer turno en contra de la totalidad.

Hace un extenso discurso, repitiendo cuanto tiene dicho en sus propagandas.

Considera primordial dar gran impulso a las obras públicas, especialmente las carreteras, caminos vecinales y pantanos.

Excita al Gobierno a que presente un plan general de obras, atendiendo equitativamente las necesidades de todas las regiones.

Aboga por que se reforme la ley de Comunicaciones marítimas.

Insiste en la necesidad de condicionar la guerra de Marruecos a las atenciones nacionales de dentro de la península.

Aboga por que las fuerzas vivas del país colaboren en esta obra.

Defiende la necesidad de los ferrocarriles secundarios.

Dice que con el rumbo dado por el Gobierno a las obras públicas, no se escribirá el prólogo, ni siquiera el epítalo de la reconstitución de España.

Le contesta el señor ministro de Fomento.

Se felicita de la intervención del señor Gasset en el debate.

Dice que comparte con él el deseo de que se fomenten las obras públicas.

"El Gobierno ha formulado—añade—este presupuesto inspirado en los altos intereses del Estado.

Cedimos cuanto pudimos para mantener la concordia con las oposiciones.

Realmente, el Sr. Gasset no ha censurado el presupuesto; indicó un plan general de obras a construir.

También nosotros lo hemos hecho con los caminos vecinales, carreteras, aloros y ríos.

Tenemos empezadas 277 obras por administración y varios trabajos."

Estima que la ley de Comunicaciones marítimas ha dado excelentes resultados, a pesar de lo cual no es infangible, pudiendo reformarse o modificarse y no desaparecer, porque la prima a la navegación ha sido reproductiva en alto grado.

Se muestra conforme en que condicionando la guerra de Marruecos, el dinero que se gastara en obras públicas, sería más reproductivo; pero nadie negará que tenemos que cumplir nuestros deberes internacionales y no podemos escatimar al ejército gasto alguno para la organización y defensa.

"Las economías me impiden hacer una reforma total de los servicios.

Estimo necesaria, como el Sr. Gasset, la colaboración de las fuerzas vivas del país.

Las subvenciones a Juntas de Obras de Puertos deben repartirse con arreglo a las necesidades.

Más adelante se examinará mejor el plan para la terminación de los ferrocarriles secundarios."

Expone sus trabajos para proseguir la política hidráulica iniciada por el Sr. Gasset, que no es obra política ni de partido, sino nacional.

D. Abilio Calderón, por la Comisión, contesta al Sr. Gasset.

Afirma que en la ley llamada de los siete mil kilómetros, referentes a carreteras, sólo ha hecho el ministro seguir la actuación de los Sres. Villanueva y Gasset.

El Sr. Portela consume el segundo turno.

Examina prolijamente los sistemas de construcción de Obras públicas en el extranjero.

Fide que los empréstitos sean nacionales, interesándose al ahorro popular toda clase de empresas.

Reclama la nacionalización de la riqueza, buscando la reconstrucción en las entrañas de la tierra.

El Sr. Argüelles, por la Comisión, le dice que tales manifestaciones son para tener en cuenta y estudiarlas.

El barón de Velasco interviene, examinando las primas de navegación, y censura la forma en que se han otorgado.

Estima que el ministro de Fomento debe ser llamado el ministro de las primas, como a Gasset le llamaron el ministro hidráulico.

Combate a la Compañía Transatlántica. Se suspende el debate.

Queda el Sr. Velasco en el uso de la palabra.

Se aprueba definitivamente el proyecto de riego del Alto Aragón.

Se levanta la sesión y las 910 de la noche.

El puerto

Buques fruteros

Cargando

Medea, Ries y C², a Amsterdam; Iris, Ries y C², a Rotterdam; San Lúcar, Enberg y C², a Christiania; Laetjens, Enberg y C², a Christiania; Taormin, Ries y C², a Liverpool; Onesta, La Roda, a Liverpool; Moskov, Ries y C², a Copenhague; Strastad, Behn, a Bristol y Cardiff.

Salidos

Valbon, Venus, Rossum, Cid, Vinifreda, Trinita, Bachus, Juno, Ren, Luque.

Descargando

Baracaldo, Flotham, Newton, Silvie.

Norma.

Sin destino

Movimiento de buques

Entrados

Iris, de Rotterdam, con cargo general; Barcelona, de Cabo Blanco, con cargo general.

Salidos

Játiva, a Génova, con cargo general; Andalucía, a Barcelona, con cargo general; Iris, a Rotterdam, con cargo general; Antonia, a Génova, con cargo general; Itálica, alicante, en lastre; Cabo Blanco, a Bilbao, con cargo general; Carmen, a Barcelona, en lastre.

Cine Sorolla

PROGRAMA PARA HOY

EL DESTINO DE UN MINERO

Dos partes

Repeticón de la sensacional película, en sus partes.

Entre fieras y bandidos

Completará el programa una película clásica. Sesión permanente de 4 tarde a 12.30 noche.

Espectáculos

PRINCIPAL.—A las 6, (25 de abono): Nocturno y Tiempo y cartón.—A las 9.35, el extraordinario Iperión.

PRONCES 2.—No hay función.

APOLO.—Sesión permanente de días de 9.30 tarde a 12.30 noche.

RUFANA.—A las 9. La casta Susana.

ESLAVA.—A las 9.45. La joya del emperador (estreno) (Que nos enteren) Justo (estreno). A las 9.15. Revue de Reus de Oro.

CINE MODERNO.—Sesión permanente hasta las 12.30 de la noche.

CINE SOROLLA.—Sesión continua desde las 4 de la tarde.

CINE EL CID.—Sesión continua desde las 4 de la tarde.

Por tele

Prensa ofi

Gaceta de M...
Publica, entre otras, la...
Que se abra, por término...
de la secretaria de G...
Supremo, una inform...
de los informes, corporación...
puedan informarse acerca de...
reforma de los Aranceles...
seguimientos cíviles.

Dice Da

El presidente del Cons...
nos ha hecho esta mañana...
manifestaciones.

Vida polít

Llegada de un...
En el tren expreso de...
gado el infante D. Fernán...
duquesa de Talavera de...
del primero.

Los presupuestos

Interrogado el señor...
nones sobre los presupu...
chos.

Entierro de un

Se ha verificado esta...
del cadáver del diputa...
manda.

Liquidación de cuen

El acto de la traslación...
al Cementerio ha sido sol...
numerosa concurrencia.

MATRICU

CENTRO GENERAL

RAFA

San Vicente...
Se han rec...
caballeros.

JOVEN

yo efecto se cuenta co...
agrícolas, Contabilidad...
Profesorado nume...
PLEADOS, de ocho a

LIBRERIA

Lo que hizo fué...
lla del Tiber, en cua...
la mano en el ag...
inmediatamente, sin...
presión de frío que...
Esto la hizo hace...
nificativa mueca, in...
la disgustaba el tem...
so del líquido elem...
Sin embargo, qu...
caer sus negros cal...
das; la implacabi...
por efecto de una...
mente heroica, y ha...
otra ropa que la re...
hemos hablado, se...
a la estatua alarma...
En aquel estado...
tronas que tenía a...
decir, metió lo mis...
beza en el río, a pe...
que esto le causaba...
su larga y sedosa ca...
primera inmersión...
agua hasta la nariz...
Esto lo repitió un...
con un valor y una...
fuese aplaudida por...
midas que ella, que...
Terminada la b...
matrona sacó del b...
especie de serville...
blanca, con la cual...
los cabellos; sirvió...
cocha para peinar

LIBRERIA

Lo que hizo fué...
lla del Tiber, en cua...
la mano en el ag...
inmediatamente, sin...
presión de frío que...
Esto la hizo hace...
nificativa mueca, in...
la disgustaba el tem...
so del líquido elem...
Sin embargo, qu...
caer sus negros cal...
das; la implacabi...
por efecto de una...
mente heroica, y ha...
otra ropa que la re...
hemos hablado, se...
a la estatua alarma...
En aquel estado...
tronas que tenía a...
decir, metió lo mis...
beza en el río, a pe...
que esto le causaba...
su larga y sedosa ca...
primera inmersión...
agua hasta la nariz...
Esto lo repitió un...
con un valor y una...
fuese aplaudida por...
midas que ella, que...
Terminada la b...
matrona sacó del b...
especie de serville...
blanca, con la cual...
los cabellos; sirvió...
cocha para peinar

LIBRERIA

Lo que hizo fué...
lla del Tiber, en cua...
la mano en el ag...
inmediatamente, sin...
presión de frío que...
Esto la hizo hace...
nificativa mueca, in...
la disgustaba el tem...
so del líquido elem...
Sin embargo, qu...
caer sus negros cal...
das; la implacabi...
por efecto de una...
mente heroica, y ha...
otra ropa que la re...
hemos hablado, se...
a la estatua alarma...
En aquel estado...
tronas que tenía a...
decir, metió lo mis...
beza en el río, a pe...
que esto le causaba...
su larga y sedosa ca...
primera inmersión...
agua hasta la nariz...
Esto lo repitió un...
con un valor y una...
fuese aplaudida por...
midas que ella, que...
Terminada la b...
matrona sacó del b...
especie de serville...
blanca, con la cual...
los cabellos; sirvió...
cocha para peinar

Por telégrafo y teléfono

Prensa oficial

Gaceta de Madrid
Publica, entre otras, las disposiciones siguientes:
Que se abra, por término de treinta días, en la Secretaría de Gobierno del Tribunal Supremo, una información para que las entidades, corporaciones y particulares puedan informar acerca del proyecto de reforma de los Aranceles judiciales para negocios civiles.
Disponiendo que por las presidencias de las Audiencias territoriales se reclamen a los secretarios de Sala los datos estadísticos relativos a los honorarios que han devengado en el último quinquenio, con arreglo al arancel vigente.

Dice Dato

El presidente del Consejo de ministros ha hecho esta mañana las siguientes manifestaciones:
"Después de D. Alfonso y puse a la firma dos decretos de Fomento, autorizando al ministro para leer en las Cortes dos proyectos de ley.
También he firmado un decreto relativo a las aguas jurisdiccionales y demarcación de zonas del litoral para los efectos de la neutralidad.
A consecuencia del temporal, las noticias de la guerra son escasas.
En Marruecos amainó el temporal.
El miércoles habrá Consejo de ministros.
Esta tarde concurrirá al entierro del diputado Sr. Miranda.
Per este motivo he rogado a los diputados que tenían anunciadas algunas preguntas que las aplacen hasta mañana.
Me han visitado esta mañana el Cardenal Primado de Toledo, Dr. Guisasaola, y el Sr. Aldecoa."

Vida política

Llegada de un infante
En el tren expreso del Norte han llegado el infante D. Fernando, su esposa la duquesa de Talavera de la Reina e hijos del primero.
El infante ha cumplimentado a D. Alfonso y a doña Victoria.
Los presupuestos y el conde
Interrogado el señor conde de Romanones sobre los presupuestos, nos ha dicho:
"Solo debo decirles que lo mejor que puede ocurrir es que se aprueben a primeros de Diciembre, y lo peor que se aprueben el 15."
Entierro de un diputado
Se ha verificado esta tarde el entierro del cadáver del diputado D. Pedro Miranda.
El acto de la traslación de sus restos al Cementerio ha sido solemne, asistiendo numerosa concurrencia.
Han presidido el duelo los Sres. Dato, Aparicio, marqués de Figueroa y un representante de la familia.
Equidación de cuentas de la Exposición
Esta mañana llegó a Madrid una comisión del Ateneo Mercantil de Valencia, con objeto de solicitar el auxilio del Gobierno para la liquidación definitiva de las cuentas de la pasada Exposición.
Mañana comenzarán los comisionados sus gestiones, auxiliados por el diputado Sr. Muga.

Asamblea agrícola

Valladolid.—Se ha celebrado una asamblea general organizada por la Federación agrícola de Castilla la Vieja.
El acto ha tenido lugar en los salones del Circolo Mercantil e Industrial.
Se han tomado acuerdos relacionados con la crítica situación por que atraviesa la agricultura castellana.
El "Jaime I"
Palma.—A causa del temporal ha suspendido la salida el vapor "Jaime I".

Conferencia

Los ministros de Estado y de Marina han conferenciado acerca de los asuntos de Marruecos.
Se suspende la cacería
A causa del mal tiempo se ha suspendido la cacería, a la que había de asistir D. Alfonso, en la finca de Milla.
Manifestaciones de Bergamín
El ministro de Instrucción pública ha manifestado a los periodistas que es inexacto que ofreciera al claustro universitario el concurso de la fuerza pública para mantener el orden dentro de la Universidad.
"Soy—ha dicho—enemigo de que la fuerza pública penetre en los establecimientos docentes, a no ser que se cometan en ellos delitos comunes, en cuyo caso su intervención estaría plenamente justificada."

Una feria

Palma de Mallorca.—Con más concurrencia que otros años se está celebrando en Inca la feria llamada del "Dijous bó".
Se han presentado muchísimas cabezas de ganado de todas clases.
Está llamando la atención un becerro nacido en esta isla, que mide más de metro y medio de altura, correspondiendo a ella las demás partes del animal.

Un concierto

Valladolid.—Anoche se dió en el salón Calderón un concierto musical por artistas hijos de esta ciudad.
Obtuvieron grandes ovaciones la arpista Isabel del Barco y el pianista Julián Jiménez.

El Arzobispo de Valencia

Orense.—Ha pasado por aquí, con dirección a Valencia, el Arzobispo de dicha diócesis D. Valeriano Menéndez Conde.
El señor Arzobispo comió en la fonda de la estación.
Acompañándole hasta Monforte marchó el Sr. Alonso Flórez.

Fallecimiento sentido

Pelantín.—Ha fallecido en Campos el vicepresidente de la Juventud jaimista, D. Jaime García Covas.
Su fallecimiento ha sido muy sentido.

Actitud de los escolares

Granada.—No obstante haberse acordado en el mitin celebrado ayer el declararse en huelga, han entrado en clase la inmensa mayoría.
Solamente han dejado de asistir los alumnos de Derecho.

El Cardenal Primado

Málaga.—Ayer salió de esta, después de una breve estancia de dos días, el Cardenal Primado, eminentísimo Sr. Guisasaola.
El Cardenal ha recibido la visita de todas las autoridades y personas distinguidas de la capital.
Visitó la Catedral, el Colegio de la Concepción y otros centros.
A la estación han acudido a despedirle muchísimos malagueños.
Al partir el tren ha sido ovacionado. Su Eminencia ha quedado satisfechísimo.

Un banquete

Valladolid.—Con motivo de la Segunda Semana Agrícola, la Federación de Castilla organiza un banquete en obsequio

del vizconde de Eza, de D. Mariano Matanzán y de los demás conferenciados.

El banquete se celebrará mañana en el Hotel Moderno.
Hay recibidas numerosas adhesiones.
Copiosa nevada
Zamora.—Ha caído sobre esta ciudad y sus alrededores una copiosa nevada.
Todas las calles y plazas están cubiertas de nieve.
Hace un frío extraordinario.
Tres casas destruidas
Zamora.—Un violento incendio ha destruido totalmente tres casas en el vecino pueblo de Morales del Río.
No han ocurrido desgracias personales.
También nieve aquí
Huesca.—Ha caído mucha nieve sobre la ciudad y el campo.
Desde aquí se divisan los Pirineos cubiertos de nieve.

La crisis obrera

Murcia.—Comunican de Mazarrón que se agudiza la crisis obrera, sobre todo en las minas.
Parece que el anfibio, al internarse en el bosque, quedó desorientado, pues el sitio de referencia dista casi media hora del mar.
Una feria
Palma de Mallorca.—Con más concurrencia que otros años se está celebrando en Inca la feria llamada del "Dijous bó".
Se han presentado muchísimas cabezas de ganado de todas clases.
Está llamando la atención un becerro nacido en esta isla, que mide más de metro y medio de altura, correspondiendo a ella las demás partes del animal.

Solemne velada

Sevilla.—En los Salesianos se ha celebrado con gran solemnidad una velada en honor de Santa Cecilia, y en conmemoración del segundo aniversario de la fundación del Circolo Domingo Savio.
Muerte repentina
Barcelona.—A consecuencia de un ataque epiléptico, ha fallecido repentinamente en la calle de Colón una mujer de 65 años, llamada Carmen Rosa Mirambell.

Disposiciones sanitarias

Tarragona.—El gobernador civil, don Antonio Tudela, juntamente con el inspector de Sanidad Sr. Deó, están tomando gran número de medidas higiénicas para evitar una invasión tífica.
Bendición de un nuevo templo
Zaragoza.—Comunican de Samper de Salz que se ha bendecido e inaugurado con gran solemnidad un puente construido sobre el río Aragón.
Es un magnífico puente de cemento armado; la arcada mide quince metros.

Zaragoza, nevada

Zaragoza.—Ha caído sobre esta ciudad una formidable nevada.
Los tranvías han suspendido el servicio.
En Riela, Sártao, Caspe y otros pueblos de la provincia, ha nevado también copiosamente.

Sobre el billete premiado

Orense.—El Juzgado ha ordenado que no se pague los décimos del billete agraciado con el segundo premio, y que ha sido puesto en litigio a instancias del abogado Sr. Barrera.
Salto mortal
Coruña.—En el teatro Circo, al dar un doble salto mortal un artista llamado Alonso Crevils, cayó desde la barra situada a seis metros del suelo, rebotando sobre el piso pesadamente.
Sufró con el golpe una fuerte conmoción cerebral.
El cadáver del Sr. Dávila
Málaga.—Ha llegado de Madrid, encastrado en lujoso féretro, el cadáver del ex ministro Sr. Dávila.
Acompañaban el féretro el diputado D. Luis de Armiñán, el senador D. Eduardo Gómez, D. José Morale y otros amigos del finado.
En la estación esperaban más de quinientas personas distinguidas.
Formando una numerosa comitiva se trasladó el féretro al Cementerio, depositándose en el panteón de familia.
Toma de posesión
Zamora.—Ha llegado el señor Magistral de la Catedral de Sigüenza, trayendo las bulas del nuevo Obispo de esta diócesis, D. Antonio Alvaro Ballano, y el poder para que en su nombre se posesione de ella el Dean de esta Catedral.
Persiste la huelga
Santander.—Tanto los patronos como los obreros panaderos se han rechazado mutuamente las bases propuestas.
El gobernador civil ha decidido no intervenir ya, limitándose a guardar el orden.
Los obreros han celebrado un mitin defendiendo en él su actitud.
La huelga no lleva trazas de terminar.
Triste desgracia
Málaga.—En la colonia de San Pedro Alcántara, un matrimonio dejó a un niño

de seis meses, acompañado de un perrito, en la casa, mientras los padres se marchaban al campo.

El regreso vieron con horror que el perrito había destrozado y comido el vientre de la criaturita, que está moribunda.
Asesinato de un alcalde
Málaga.—El alcalde de Alhauratejo ha sido asesinado en las afueras de la población.
Se encontró su cadáver con la cabeza completamente separada del tronco y en el pecho tres heridas mortales de necesidad, producidas por bala.
El crimen, que hasta ahora aparece envuelto en el misterio, ha producido enorme sensación.
El alcalde muerto se llamaba D. Juan Alba, era estimadísimo, contaba 54 años, estaba casado y era uno de los más ricos hacendados del pueblo.
Congreso de Sanidad civil
Madrid.—En el paraninfo de la Universidad se ha verificado la sesión de clausura del Congreso de Sanidad civil.
Ha presidido el acto el conde de Romanones.
La esposa del Sr. Maura
Madrid.—Dentro de la gravedad, se halla un poco más aliviada la señora esposa de D. Antonio Maura.
Los músicos a su Patrona
Madrid.—En la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen se ha celebrado la fiesta organizada por la Asociación de músicos, en honor de su Patrona Santa Cecilia.
Han asistido la infanta doña Isabel y numeroso público.
El P. Calpena ha pronunciado un elocuente sermón enaltecido el arte musical y a la piadosa Asociación de profesores.
Los profesores de la Sinfónica, de la orquesta del Real y de la capilla laidioriana, han ejecutado selectas composiciones.
El conflicto estudiantil
Madrid.—Esta mañana entraron en clase la mayor parte de los alumnos de la Universidad e Instituto.
Unos pequeños grupos de escolares promovieron alborotos, viéndose precisada la policía a intervenir, cargando contra los alborotadores.
Resultaron algunos estudiantes contusos.
Se practicaron algunas detenciones.
Entre el rector y un catedrático
Zaragoza.—El Claustro universitario estuvo reunido cuatro horas para resolver el caso del catedrático Sr. Moneva.
El catedrático tuvo un choque con el rector, presentándose ante el rector con un notario, al que la autoridad académica despidió.
Quedaron solos el rector, el catedrático y el secretario de la Universidad.
Poco después salió el Sr. Moneva con la toga hecha girones, y el rector con una luxación en la muñeca.
Los escolares se apasionaron, tomando parte la mayoría por el Sr. Moneva.
El Claustro condena la conducta de los escolares, aunque la considera inspirada en el noble móvil de la simpatía hacia un profesor.
Se ruega al rector que olvide el incidente surgido con el Sr. Moneva, y a éste que se someta a la autoridad del primero.
Todos los acuerdos fueron tomados por unanimidad, excepto el relativo al rector, contra el cual votó un señor catedrático.

Con destino al Lazareto

Barcelona.—El Obispo de esta diócesis, Dr. Reig, ha enviado alfombras y mantas al lazareto de tifoides.
Suspensión de empleo
Barcelona.—Ha sido suspendido de empleo y sueldo el jefe de los veterinarios municipales por irregularidades descubiertas en materia de higiene.
La epidemia
Barcelona.—Parece que tiende a disminuir la epidemia tífica.
Las defunciones son cada día menos y los atacados decrecen considerablemente.
Ayer sólo hubo 97 defunciones; en igual día del año anterior hubo 43.
En el Hospital militar
Barcelona.—En este establecimiento sólo hubo ayer tres defunciones.
Los centros docentes
Barcelona.—Han sido suspendidas las clases en la Universidad e Instituto, pues no acudían los estudiantes a dichos centros docentes.
Signe la alarma
El teatro de Novedades ha cerrado sus puertas, pues el público, a causa de la alarma que cunde, no acude a los espectáculos.

Alarma

Barcelona.—Ayer circuló con insistencia el rumor de que la mayoría de los vecinos de Badalona habían sido víctimas de repentina indisposición.
El rumor se desmintió; pero en toda la capital cundió la alarma.
El tiempo
Barcelona.—Sigue el temporal de lluvias en toda la región, habiéndose recrudecido.
La caridad
Barcelona.—El Centro Católico de la Casa del Pueblo ha recogido más de 200 personas que carecen de albergue.
Prelado enfermo
Jaén.—Ha regresado enfermo de Gijón, donde se encontraba practicando la Visita Pastoral, el Obispo de esta diócesis D. Juan Manuel Sanz Sarabia.
El estado del ilustre enfermo inspira serios temores.
Esta tarde se ha celebrado consulta de médicos.

La Prensa

El Liberal
Hablando de la guerra europea, dice: "Los alemanes persisten tenazmente en ir a Galati, rompiendo la línea de los aliados.
Sin aventurar juicio alguno, creemos que este empeño tendrá ahora más serias dificultades, pues los aliados, y especialmente los ingleses, no se descuidan."
El País
Se muestra partidario de la paz, y dice: "De haberse realizado en tiempo de paz el desarme y establecido el arbitraje, sin perjuicio de la independencia de las naciones, se hubieran evitado medio siglo de ruinosa paz armada y esta espantosa guerra."
El Universo
Ocupase de las consecuencias que podría producir en el aspecto religioso el triunfo de los franceses.
Cree inundados los temores de quienes suponen que se recrudecería la persecución religiosa, atribuyendo la victoria a anticlericalismo imperante.

Marruecos

Efectos del temporal
Los comandantes generales de los territorios de África dan cuenta de los daños causados por el temporal, que en todos ellos han sido de mucha importancia.
En Río Martín la corriente ha arrastrado la pasarela que ponía en comunicación con el reducto de Izarduy.
Bursátiles
CAMBIO OFICIAL DE AYER
Cotización del Colegio de Comerciantes de esta plaza, correspondiente al 23 de Noviembre de 1931
Cambios extranjeros
París, cheque bancario, 97,00
París, cheque comercial, 99,00
Londres, cheque bancario, 97,00
Londres, cheque comercial, 99,00
Valores locales
Electra Valenciana, 1,197,00

Venta

de muebles finos de Bourdeaux-Bourgeois, fuentes de metal procedentes del Grand Hotel, calle Valencians, número 6.

Café Restaurant del

Círculo Central Legitimista
Menú para cubierto de 2 pesetas
Paella a la valenciana
Lengua a la española
Pescado frito
Bifteack con habas
Flan o fruta, pan y media botella de vino.
NOTA: Gran rebaja en platos de 39 comidas.
Hay habitaciones amuebladas para viajeros y familias.
Trinquet de Pelayo
Hoy, a las 7,30, gran partido de pelota, a 60 tantos, a escalera cuerda, desató, juego libre.
Chiquet de Pedraza, Maguiste y Conill, contra Robelet de Denis y Rifo de Denis.
Precio: 15 céntimos

Telegrafía sin hilos

en breve tiempo, para cubrir las necesidades de Radiotelegrafía.—Correos, Telégrafos, Aduanas, Sobrestantes, Peritos agrícolas, Contabilidad, Matemáticas, Idiomas y oposiciones en general.
Profesorado numeroso y competente. Material moderno de enseñanza.—Clases económicas para EMPLEADOS, de ocho a once de la noche.
Alumnos internos y externos
MATRÍCULA E INFORMES: DE DOCE A UNA Y DE SEIS A SIETE TARDE
CENTRO GENERAL DE ESTUDIOS : : : : : Plaza de la Reina, número 2

RAFAEL CONEJOS en Cta.

San Vicente, 16 y 18, Valencia.—TEMPORADA DE INVIERNO
Se han recibido las últimas novedades.—Sastrería para señoras y caballeros.
A cargo del maestro sastre y profesor de corte, D. Juan Ibáñez.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA :

Aurelia o los judíos de la Puerta Capena
go, sacando igualmente un espejito de acero pulimentado, estuvo estudiando un rato su rostro, tan gracioso como vivo.
Sin duda quedó satisfecha de aquel examen porque volvió a echarse el velo, y muertecita de frío se envolvió, digámoslo así, en su *impluviatu*, última operación que la restaba que hacer.
Pero en vez de marcharse del Campo Tiberino, como lo hacían otras mujeres, después de las abluciones consabidas, Gelia, después de haber subido un rato siguiendo la orilla del río, se dirigió hacia los Equirios para colocarse entre las matronas que se sometían a la larga y dolorosa prueba que hemos tratado de describir.
Gelia, levantándose la túnica, se puso detrás de todas aquellas mujeres, y echó a andar tan pensosamente como ellas, imitando todos sus gestos de compunción y repitiendo las mismas palabras suplicatorias.
Todas aquellas matronas que hemos visto a lo lejos en el Campo de Marte, en los Equirios, a las orillas del río y en los prados Muncios, no eran otra cosa que *penitentes* del archigalgo y de los demás sacerdotes del templo de Isis que cumplían con las satisfacciones penales que aquellos las habían impuesto.
Gelia, que era una de las más alicionadas a aquellas singulares exigencias, había ido al Campo Tiberino para cumplir de ambos modos, es decir, *metuen-*

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA :

El archigalgo levanta la voz para hablar a aquel auditorio femenino.
Por espacio de un buen rato amenaza con los más siniestros acontecimientos a todas las mujeres que sean indóciles a sus advertencias y rebeldes a sus consejos.
"Las enfermedades—las dice—invadirán vuestras casas; las estaciones os harán sentir sus perniciosas influencias."
Pero hay un medio de libertarse de todos estos males, que es el de rescatarse presentando ofrendas en el templo, o bien el someterse a la expiación.
Luego calla, y vuelve a empezar el mismo ruido infernal de antes.
Los galos no contienen ya su furor; en medio de sus aullidos y de sus contorsiones insensatas, se mutilan con conchas de Samos y con cuchillos agudos, que al poco rato están llenos de sangre.
El archigalgo domina de nuevo aquel tumulto, dando unos gritos más fuertes aún que el ruido de los instrumentos.
Los circunstantes vuelven a quedarse mudos.
—¿Quién es—dice aquel lanático—la que ha violado el precepto santo con la inobservancia de los días sagrados?... ¿Que se acuse y pida perdón!
Y al mismo tiempo enseña la serpiente de plata que se eleva en el santuario como un signo de remisión.
Entonces sucede una cosa extraordinaria que, sin embargo, no es sino una superchería. El archigalgo toca un resorte

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA :

mento... Por consiguiente, es otro motivo que el que vos os figuráis el que me trae aquí... Apolo se quedará muy satisfecho cuando sepa que vos me habéis recibido.
La vieja, que iba ya a retirarse, se asomó de nuevo a la ventanilla.
—¿Qué queréis?—dijo con aspereza.
—Es muy particular esto que me sucede—contestó la joven.—¿Es esta, por ventura, la primera vez que vengo a hablar con el archigalgo?... ¡Y para asuntos que no sufren retardos!
—Entonces, volved a la hora sexta... El archigalgo no está nunca desocupado antes, y eso privándose de dormir la siesta—añadió con el mismo mal humor.
—A lo menos, no dejéis de decirle que ha estado aquí Gelia, la esposa de Mislacio, que tiene que hablar con él a solas. ¡Es para una cosa muy importante!
—Se le dirá... se le dirá...—dijo la vieja retirando definitivamente su horrible rostro de la ventanilla y dándole con esta en los hocicos a la matroncita, cuyo nombre y estado sabemos ya.
Gelia, muy descontenta de aquel recibimiento, volvió a bajar la escalera tan de prisa como la había subido; pero en vez de tomar el camino por donde había ido, se entró por la vía que daba vuelta al circo Flaminio, pasó más allá del teatro de Pompeya, y no paró hasta llegar a las orillas del Tiber, entre el puente Janiculo y el puente Vaticano o Trinital, llamado así porque desembocaba en la larga y an-

JOVENES SIN CARRERA

Compañía Trasatlántica. Debate. Falso en el uso de la...
Cargando
C., a Amsterdam; Inis, Rotterdam; San Lúcar, Enlana; Lanzarote, Enberg, Tacormina, Rtes y C.; La Roda, a Liverpool; a Copenhague; Skraut, y Cardiff.
Salidos
Rossum, Cid, Vintre, Juno, Ren, Luque.
Descargando
nam, Newton, Slivie, Sin destino

Librería

Entrados
m, con cargo general, Blanco, con cargo general.
Salidos
va, con cargo general, elona, con cargo general, con cargo general, con cargo general, Cabo Blanco, o general; Carmen, a.

Boletín

Entrados
m, con cargo general, Blanco, con cargo general.
Salidos
va, con cargo general, elona, con cargo general, con cargo general, Cabo Blanco, o general; Carmen, a.

Boletín

Entrados
m, con cargo general, Blanco, con cargo general.
Salidos
va, con cargo general, elona, con cargo general, con cargo general, Cabo Blanco, o general; Carmen, a.

Boletín

Entrados
m, con cargo general, Blanco, con cargo general.
Salidos
va, con cargo general, elona, con cargo general, con cargo general, Cabo Blanco, o general; Carmen, a.

Boletín

Entrados
m, con cargo general, Blanco, con cargo general.
Salidos
va, con cargo general, elona, con cargo general, con cargo general, Cabo Blanco, o general; Carmen, a.

Boletín

Entrados
m, con cargo general, Blanco, con cargo general.
Salidos
va, con cargo general, elona, con cargo general, con cargo general, Cabo Blanco, o general; Carmen, a.

Boletín

Entrados
m, con cargo general, Blanco, con cargo general.
Salidos
va, con cargo general, elona, con cargo general, con cargo general, Cabo Blanco, o general; Carmen, a.

Boletín

Entrados
m, con cargo general, Blanco, con cargo general.
Salidos
va, con cargo general, elona, con cargo general, con cargo general, Cabo Blanco, o general; Carmen, a.

Boletín

Entrados
m, con cargo general, Blanco, con cargo general.
Salidos
va, con cargo general, elona, con cargo general, con cargo general, Cabo Blanco, o general; Carmen, a.

Escopetas marca JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los deportes.

Nuevos precios sin competencia. Eduardo Schilling, S. en C.—Paz, 11 y 13

Gacetillas

Se encuentra gravemente enfermo, hasta el punto de que ayer fué visitado, don José Navarro, padre de nuestro estimado compañero de Redacción D. José Navarro Cabanas.

De todas veces rogamos al Señor que se sirva concederle la salud, si es que le conviene.

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante. Valencia 23 Noviembre.

Categoría: N. (Norte). La borrasca de estos últimos días tiene su carácter ciclónico y tiene hoy su centro (750 milímetros) sobre toda la extensión de Francia y el golfo de León.

Otra nueva e importante depresión aparece por el Sur este de nuestra Península, teniendo su centro (752 milímetros) entre la isla de Madeira y las Canarias.

Las altas presiones se extienden desde las islas Azores (774 milímetros) hacia las costas occidentales de Europa.

La disposición atmosférica es abonada a que esta nueva perturbación se propague hacia nosotros, dando lugar a que recaie el mal tiempo, extremándose las bajas temperaturas, y a que los vientos se eleven otra vez en España a los rumbos del Norte y Nordeste con lluvias y nieves.

Nuestra región está también amenazada de que recreezca el temporal.

Más datos de lluvias de los días 20 y 21: Artana, 56 milímetros; Monserrat, 37; Montroy, 35; Guadalupe, 27; Callosa de Enzarriá, 20; Almenara (Casa Blanca), 18,2; Agres (Verdecho), 14,8; Albaida (Puerto), 13,4; Chelva (D. h.) y Rellou, 10,9; Onteniente, 7; Requena, 4,5; Alcaira, 2,5; Barçeta, 1,1; Santo Espíritu, 0,7.

Avisos marítimos.—Vientos fuertes del N. y NE. en el Atlántico. Muy mal tiempo, peligroso para la navegación con vientos varios, preferentemente de los rumbos del N. en el Estrecho de Gibraltar, costas de Marruecos y Mediterráneo.

Tiempo en el teatro de la guerra franco-alemana: Muy frío, nieves, 4º bajo cero en París, 3º bajo cero en Flandes.

A informe de la Comisión provincial remitió ayer el señor gobernador el proyecto de Ordenanzas municipales, redactado por los Ayuntamientos de Benicólet y Benavites.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: D. José Orensanz, 77-18 pesetas; D. Vicente Rodríguez de la Encina, 978; don Emilio Gasó, 600; D. Macario Julve, 221-67; D. Juan Guerrero, 975; D. Emilio Juan, 331-14; D. Juan Cerda, 1.012-50; don Antonio Camps, 11.000-27; y D. Rafael Martínez, 1.500.

En el negociado de Fomento de este Gobierno civil ha presentado D. José Dibi Folch un proyecto de alumbramiento y conducción de aguas potables para el abastecimiento de Sagunto.

Del río Palancia son tomadas las aguas. TRAUPEL es un preparado científico, de uso indispensable, si se quiere evitar la caspa y la caída del pelo. Frasco, 3 pesetas. Hijos de Blas Cuesta. Droguería San Antonio.

PRUEBE USTED SU SUERTE para Navidad en la Lotería número 34, Praciados, 38, Madrid. Administrador: V. Gutiérrez Solana. Envíos a provincias.

REUMA-GOTA-ARTRITISMO

Tratamiento por la EMANACIÓN del RADIUM Instituto Calatayud de Electricidad Médica. CIRILO AMORÓS, 31

Manuel Panach

ÓPTICO ESPECIALISTA Bajada de San Francisco, núm. 1.—Valencia

Especialidad en los lentes americanos montados al aire, llamados So-El, o pinza en oro, pláque oro y níquel.

Inmense surtido en anteojos y lentes con verdadero cristal de Roca del Brasil, garantizados.

La casa más bien surtida y la que vende más baratos todos los artículos de óptica; para convencerse preguntar precios antes de comprar en otros establecimientos. Recomendamos esta casa a nuestros lectores

*Salambó y la paz europea, serán los acontecimientos más notables del siglo XX.

Por contingente se recaudaron ayer en la caja de la Diputación las siguientes cantidades:

Del Ayuntamiento de Fuenferrones, 200 pesetas; Bétera, 1.137; Allalá, 1.468-90; y Llauri, 457-85.

El expediente y proyecto de don Enrique Gosálvez, sobre unificación de los salios de agua de la Jabega y Jalance, en el río Júcar, lo ha devuelto al Gobierno civil la Dirección general de Obras Públicas, para que se subsanen varios defectos.

D. Vicente Ferrando Perales y D. Arturo Boigues Sa mper, han solicitado el registro de sus pertenencias de mineral de lignito.

El primero posee 37 en los términos de Allarp, Catadau y Llombay, y el segundo, 12 en término de Villanueva de Castellón.

Pedid en las paqueterías hilo El Cienzo.

TOS.—Elixir Gomenol Climent.

*Salambó y la paz europea, serán los acontecimientos más notables del siglo XX.

No hay TOS, por rebelde que sea; no calmen radicalmente las migrañas las lavadas de garganta. Caja, 0-50 pesetas. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas, y en las principales.

TRUNFO DE GALATEA.—Papel de fumar pectoral susini. Lo recomendamos a nuestros amigos, seguros de que lo han de preferir. Venta, en estancos.

El señor gobernador conferenció ayer con el alcalde de Torrente, sobre las precauciones sanitarias en dicha villa y los medios de evitar que los utensilios de cocina y ropas se laven en la acera.

Mañana, a las nueve y media de la noche, el eminente guitarrista D. Emilio Pujol dará un concierto en el Circolo de Bellas Artes.

El domingo por la tarde dió su anunciada conferencia sobre la tuberculosis, en Torrente, el Dr. Pérez Felu.

El numeroso público que asistió, felicitó elusivamente al conferenciante.

En los cepillos instalados para el Pan de San Antonio en la iglesia de Santa Catalina y parroquia de San Martín, se han recaudado desde el 14 al 21 del actual 164-21 pesetas, que unidas al sobrante anterior de 504-75 forman un total de 668-96 pesetas.

Se han repartido: Al Asilo de San Juan de Dios, 75 libras de pan; San Eugenio, 38; Oblatas, 87; Niño Jesús, 50; Madre de Desamparados, 38; Masanagrell, 50; Salesianos, 62; Hermanitas de los Pobres, 50; y a la Gran Asociación de los Desamparados, 50.

Total, 500 libras, que han costado 67-50 pesetas, quedando un sobrante para la siguiente semana de 601-46 pesetas.

Total pan repartido hasta hoy, 188.915 libras. Pianos Gómez.—Pianos a cuerda cruzados, desde 1.000 pías.—Contado.—Plazas.—Cambios.—Reparaciones.—Alquileres de pianos desde 10 pías mensuales.—Calle del Almirante, número 1, duplicado.

CATARROS.—Elixir Gomenol Climent.

La Asociación de Maestros Nacionales de Valencia ha acordado abrir una suscripción para allegar socorros para los maestros de las naciones beligerantes, que con el actual conflicto han quedado en trisísimas situaciones.

Se recibirán donativos en las Redacciones de El Magisterio Valenciano y La Escuela Valenciana y en las librerías de los Sres. Villalba, Real, Marco y Ferrandis.

Al señor gobernador le fueron entregadas ayer por el Ayuntamiento de Torrente 100 pesetas para la suscripción de socorro de los repatriados.

Para substar la adquisición del racionado para los presos de la Cárcel Modelo, se ha señalado un plazo de treinta días, a partir desde hoy.

Los títulos de propiedad de las minas "Flor de Mayo", "La Perla", "María" y ampliación a la "Florina", sitas en los respectivos términos de Torrente, Domeño, Títaguas y Andilla, los pueden retirar de las oficinas de Minas sus interesados doña Teresa Fabiá, D. Vicente Martínez y D. Carmelo Moreno, respectivamente.

Han sido nombrados auxiliares gratuitos de la Escuela Normal, a propuesta del claustro de profesores de la misma, los señores siguientes:

D. Juan Ruvira Jiménez y D. Antonio Estevan, para la sección de Ciencias; a D. Mario Jorge Lorenzo, D. Francisco Martínez y D. Alfonso Rubio, para la sección de Letras, y para las asignaturas de Educación física, a D. José Llopis Franciso.

Recomendamos a los enfermos del estómago que ni siquiera se hayan aliviado de sus más afamadas medicinas y estén aburridos de elixires y otros artificios, usen el Gastrofío Universal del Dr. Greus. Farmacia frente a la calle de Zaragoza.

NAJERA, DENTISTA. Barcas, 11. principal.

En el establecimiento del Sr. Carbonell Nolla hemos tenido ocasión de ver expuesto el nuevo aparato cinematográfico "Imperio Jubilar". Este aparato, confeccionado con los últimos adelantos de la cinematografía, reúne las seguridades contra incendios, pone todo el mecanismo queda cerrado con una caja de hierro fundido y no puede funcionar el proyector si no está completamente cerrado el aparato.

RESFRIADOS.—Elixir Gomenol Climent.

Es reconstituyente gratuito que supera al aceite de bacalao y a sus emulsiones el Lactoidofosfato del Dr. Pérez López, número 4, farmacia. No lo olviden las madres.

Sección del Ayuntamiento

A las cinco de la tarde se reunió ayer en sesión el Ayuntamiento bajo la presidencia del Sr. Maestre.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se entró en el

ORDEN DEL DIA

Se concedieron varias licencias para realizar obras e instalar motores.

Se aprobó el proyecto de alcantarillado del poblado dels Oriols.

Admitióse la demisión presentada por el Sr. Magraner Sendra, bedel de la Escuela Industrial, y se nombró a D. Antonio Cuenca para sustituirle.

Se aprobó la distribución de fondos para satisfacer obligaciones en el mes de Diciembre.

Reconocieronse varios créditos a distintos señores.

Se aprobaron varias modificaciones en los registros de los arbitrios sobre anuncios y entrada de carruajes.

Se acordó instruir expediente de jubilación al alguacil D. Pascual Puchades Martínez.

La Comisión de Personal propuso, de conformidad con el parecer de una ponencia designada para informar en la revisión del expediente de jubilación del oficial de secretaría D. Miguel Agrañá, antes de emitir dictamen se acuerde ampliar dicha revisión a los expedientes de los demás empleados jubilados y a las pensiones concedidas.

Intervinieron en la discusión de este dictamen los Sres. Guillot, Paredes, Samper, Cru, Criado, Berzal y Cavanillas.

Se aprobó por unanimidad, con la acertada interpretación que le dió el señor Criado.

Volvio a Comisión un dictamen sobre la provisión de 25 plazas de escribientes supernumerarios.

Se aprobaron otros dictámenes de escaso interés.

DESPACHO EXTRAORDINARIO

Se acordó facultar a la Alcaldía para acordar a los aspirantes a oficiales de la armada que visitarán nuestra ciudad.

Se leyeron varias comunicaciones del señor gobernador.

Pasó a Comisión una proposición para

que se adquieran dos calles del poblado de Campanar.

El Sr. Mira se ocupó de las deficiencias e ineficacia del tratamiento contra la rabia que se sigue en el Instituto municipal de Higiene.

Se leyó un escrito del director de dicho Instituto, en el que se aclaran ciertos hechos denunciados por algunos periódicos.

El Sr. López manifestó que si la aplicación de la vacunación antirrábica no producen los efectos que todos deseáramos, no es defecto del suero tan sólo, sino principalmente de las condiciones en que se encuentre el sujeto.

Añadió que el procedimiento que se sigue en el Instituto municipal de Higiene es el mismo que se emplea en el Instituto de Alfonso XIII, por disposición de la Junta provincial de Sanidad.

Se extendió en consideraciones científicas. Rectificó el Sr. Mira.

Intervino el Sr. Montoro, republicano, diciendo que de las manifestaciones hechas no puede desprenderse censura alguna contra el Instituto municipal de Higiene.

Dijo que lo que ocurre es la tendencia de algunos a desprestigiar todo lo que aquí se hace.

El Sr. Fabregat manifestó que procurará reunir a la mayor brevedad a la comisión de Beneficencia y Sanidad para tratar el asunto que se debatía.

El Sr. Brau denunció ciertas faltas en el servicio de limpieza.

El Sr. Samper propuso que las emiendas que las diferentes comisiones hayan de hacer al presupuesto se expongan con ocho días al público antes de discutirse.

Los Sres. Maestre y Cuhá manifestaron que se atenderían a lo que preceptúa la ley.

Mientras se traía un ejemplar de la Ley municipal, continuó la discusión de otros asuntos.

Se acordó conceder una paga de tocas al padre del difunto músico de la Banda municipal, D. José Seguí.

Pasó a comisión la proposición del señor Alzaga, solicitando que se autorice a los vendedores de leche para traerla envasada los días de lluvias.

Los Sres. Maestre y Cuhá manifestaron que se atenderían a lo que preceptúa la ley.

Mientras se traía un ejemplar de la Ley municipal, continuó la discusión de otros asuntos.

Se acordó conceder una paga de tocas al padre del difunto músico de la Banda municipal, D. José Seguí.

Pasó a comisión la proposición del señor Alzaga, solicitando que se autorice a los vendedores de leche para traerla envasada los días de lluvias.

Los Sres. Maestre y Cuhá manifestaron que se atenderían a lo que preceptúa la ley.

Mientras se traía un ejemplar de la Ley municipal, continuó la discusión de otros asuntos.

Se acordó conceder una paga de tocas al padre del difunto músico de la Banda municipal, D. José Seguí.

Pasó a comisión la proposición del señor Alzaga, solicitando que se autorice a los vendedores de leche para traerla envasada los días de lluvias.

Los Sres. Maestre y Cuhá manifestaron que se atenderían a lo que preceptúa la ley.

Mientras se traía un ejemplar de la Ley municipal, continuó la discusión de otros asuntos.

Se acordó conceder una paga de tocas al padre del difunto músico de la Banda municipal, D. José Seguí.

Pasó a comisión la proposición del señor Alzaga, solicitando que se autorice a los vendedores de leche para traerla envasada los días de lluvias.

Los Sres. Maestre y Cuhá manifestaron que se atenderían a lo que preceptúa la ley.

Mientras se traía un ejemplar de la Ley municipal, continuó la discusión de otros asuntos.

Se acordó conceder una paga de tocas al padre del difunto músico de la Banda municipal, D. José Seguí.

Pasó a comisión la proposición del señor Alzaga, solicitando que se autorice a los vendedores de leche para traerla envasada los días de lluvias.

Los Sres. Maestre y Cuhá manifestaron que se atenderían a lo que preceptúa la ley.

Mientras se traía un ejemplar de la Ley municipal, continuó la discusión de otros asuntos.

Se acordó conceder una paga de tocas al padre del difunto músico de la Banda municipal, D. José Seguí.

Pasó a comisión la proposición del señor Alzaga, solicitando que se autorice a los vendedores de leche para traerla envasada los días de lluvias.

Los Sres. Maestre y Cuhá manifestaron que se atenderían a lo que preceptúa la ley.

Mientras se traía un ejemplar de la Ley municipal, continuó la discusión de otros asuntos.

Se acordó conceder una paga de tocas al padre del difunto músico de la Banda municipal, D. José Seguí.

Pasó a comisión la proposición del señor Alzaga, solicitando que se autorice a los vendedores de leche para traerla envasada los días de lluvias.

Los Sres. Maestre y Cuhá manifestaron que se atenderían a lo que preceptúa la ley.

convento de Padres Carmelitas, con exposición y sermón por un Padre de la Comunidad y procesión.

Fiesta. A las nueve y media, Misa solemne. I. P.

En el convento de San José, a las nueve, Misa cantada, con sermón por un Padre Carmelita.

A SANTA CATALINA MARTIR.—En la parroquia de este título, a las tres de la tarde vísperas, completas, maitines y laudes cantados.

Mañana, a las diez, Misa solemne con música y panegírico.

POR LOS FIELES DIFUNTOS.—Mes. Continúa en las iglesias y horas anunciadas.

En San Bartolomé, a las cinco de la tarde, y predicará D. José María Galiana.

Novenarios.—Continúa a las cinco, en el Salvador, y a las cinco y media en San Martín, siendo el orador en ambas iglesias el Dr. D. Justo Martínez.

Continúa, a las cinco y media de la tarde en San Juan Bautista y San Vicente, con sermón por el Dr. D. Félix Tomás Vivó y Dr. D. Guías Almagro.

La anarquía en Puebla de San Miguel

Bajo este mismo título publicáramos hace unos días los escandalosos hechos que varios vecinos de dicho pueblo tuvieron la desfachatez de ejecutar delante de las procesiones del Patrono.

Con dicho motivo y a virtud de denuncia de la Guardia civil, se instruyó sumario por delito contra el ejercicio del culto y desobediencia, que ayer fué resuelto por esta Audiencia, sobreescribiéndose libremente con arreglo al número segundo del artículo seiscientos treinta y siete de la ley de Enjuiciamiento criminal y se declara al mismo tiempo falta el hecho, habiéndose remitido el sumario, para la celebración del oportuno juicio, al Juzgado municipal de Puebla de San Miguel.

Ayuntamiento

El alcalde, Sr. Maestre, ordenó ayer lo siguiente: Religiosos de San Gregorio, 583-33 pesetas; gastos menores de las Casas Consistoriales, 76-75; suscripciones, 12.

Una comisión de la Casa del Pueblo del Grao entregó ayer al alcalde una solicitud en súplica de que los horneros impriman en el pan un sello con el nombre del fabricante y peso del pan.

El viaje del alcalde Hoy en el rápido saldrá para la corte el Sr. Maestre.

Antes de marchar hará entrega de la jurisdicción al primer teniente de alcalde Sr. Sanchis Pertergas.

El recurso de los tocólogos El Tribunal contencioso-administrativo que entendió en el recurso interpuesto por los tocólogos Sres. Sanchis Sivera y Rizo, ha fallado desestimando dicho recurso, por entender que es facultad discrecional del Ayuntamiento el nombramiento de los mismos.

Cuantos concian y se interesaban en este asunto, han acogido con satisfacción la resolución del Tribunal.

Mejora benéfica para Valencia

Único consultorio dental económico de urgencia del Dr. Maximino Domínguez, médico-odontólogo de Madrid, instalado en la plaza de la Reina, 8 y 9 (junto al estanco).

Consultas y reconocimientos de boca y dientes gratis.—Curación del dolor de muelas, 150 pesetas.—Extracciones con anestesia inofensiva, 150 pesetas.

Vichy catalán

Aguas mineral-medicales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTÓMAGO, HIGADO, BAZO. No faltar de otras aguas con nombres de San Rafael, San Juan, San José, San Andrés, San Mateo, San Pedro, San Pablo, San Juan, San José, San Andrés, San Mateo, San Pedro, San Pablo, San Juan, San José, San Andrés, San Mateo, San Pedro, San Pablo.

Metabol Winckel

Curación rápida del reumatismo, gota, artritis, cólicos nefríticos, arterio-esclerosis y demás enfermedades producidas por el ACIDO URICO.

Depósito general: Farmacia de San José, Torno de San Cristóbal, número 6, Valencia.

La fiesta de Santa Cecilia

Ayer se celebró en el Colegio de Sorodados y de Ciegos (Triador, 24), la fiesta que anualmente dedican sus alumnos a su Patrona Santa Cecilia.

A las ocho hubo Misa de Comunión que dijo un profesor del colegio, recibiendo el Pan de los Angeles los alumnos de ambos sexos e interpretando la capilla de música los diversos moletas.

A las diez, y con Exposición mayor, fué la fiesta principal, siendo el celebrante el señor director, con asistencia de los señores profesores, cantándose la misa en fa menor, del llorado maestro Giner después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el Dr. D. Tomás López Puig, beneficiado de San Agustín, quien después de un brillante exordio puso por tema de su discurso que "la fe, la esperanza y la caridad, fueron en grado tan sublime en Santa Cecilia que la hicieron llegar al sitial que ocupa en el cielo", probando no sólo como dicho orador sabe hacerlo. Al oterorio de la Misa se cantó el Quam dilecta, de Amorós.

A las cuatro de la tarde se cantó un solemne "Trisagio", del maestro Julián, profesor del Colegio; "O salutaris", del alumno Socarrades; "Credidi", de Sor Luisa, Religiosa del colegio; reserva e "Himno a Santa Cecilia", del maestro Giner.

Plácemes merecen los profesores del colegio por la instrucción que sus alumnos han mostrado, siendo de notar Joaquín Rodríguez, Mariano Medina y Conchita Herrera, que han sabido interpretar sus papeles con el arte y la delicadeza que lo hubiera hecho un profesor.

El excelentísimo señor conde de Montornés, D. Juan Antonio Mompo, presidente y vocal, respectivamente, de la Junta patronal, que asistieron a la fiesta, se mostraron altamente complacidos de los progresos que en dicho colegio encuentran de día en día.

Obra de la Propagación de la Fe

Próxima a celebrarse la junta para la presentación de cuentas se solicita a las señoras colectoras hagan la entrega de la recaudación lo antes posible a la tesorería de la Obra, señorita doña Teresa de León y Nuñez Robres, que habita en la calle de Trinitarios, número 2, piso 1.º.

Pau y Borrás Funeraria

Pintor Sorolla, 24 - Teléfono 339 Precio fijo. Pidanse tarifas

DR. VALLS ESPECIALISTA

Enterendades secretas y de la piel. Consulta: De 10 a 2 y de 6 a 8.—Palau, 14

Gabinete de curación del Dr. V. PEREZ MARTINEZ

Calle de Colon, 2, principal CONSULTA: de 9 a 11 y de 4 a 7

A las madres

Lactofantina Abad. Remedio eficaz para toda clase de infecciones intestinales, calenturas, diarreas, etc. Depósito: Plaza de la Jordana, 18, macia.

Metabol Winckel

Curación rápida del reumatismo, gota, artritis, cólicos nefríticos, arterio-esclerosis y demás enfermedades producidas por el ACIDO URICO.

Depósito general: Farmacia de San José, Torno de San Cristóbal, número 6, Valencia.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

cha calle por la cual subían los vencedores al Capitolio.

La esposa de Misico se encontraba en el Campo Tiberino, vasto espacio sin edificios del Campo de Marte.

Allí se celebraban una vez al año las carreras de caballos y de carros en honor del Dios de la guerra.

El hipódromo, llamado Equiries, consistía en simples vallas provisionales formadas con cuerdas sujetas a unas estacas plantadas en tierra; los hoyos en que habían estado estas estacas no se cegaban después de arrancadas, y al año siguiente se volvían a colocar en el mismo sitio en que habían estado el anterior.

Los Equiries, el Campo Tiberino, las orillas del Tiber y los prados Mucios, situados enfrente a la otra parte del río, ofrecían un espectáculo extraordinario cuando llegó Gelia a aquellos sitios.

A través de la niebla producida por la humedad, podía verse a tres o cuatrocientas mujeres de todas condiciones diseminadas por aquellos vastos espacios, y entregadas, ya juntas, ya cada una por sí, a ejercicios muy particulares.

Las unas bajaban al río con la cabeza descubierta y suelto el cabello, y se zambullían en el agua hasta los hombros, repitiendo varias veces esta operación, a pesar del rigor de la atmósfera y de estar casi helada el agua del Tiber.

Otras, y estas eran las más, hacían en el Campo de Marte, siguiendo la gran

Aurelia o los judios de la Puerta Capena

Así es que hay allí dos simulacros. Una estatua de Isis, que tiene el mundo a sus pies, y en el zócalo se lee la siguiente inscripción:

YO SOY LO QUE HA SIDO, TODO LO QUE ES Y TODO LO QUE SERÁ

Luego, una serpiente de plata; ésta levanta la cabeza por encima de un árbol seco, al cual está enroscada.

No es la inscripción una repetición de las palabras que Dios dijo a Moisés en medio de la zarza que ardía y no se quemaba en el valle de Horeb?

La serpiente, ¿no es un recuerdo de la que el mismo Moisés enseñó al pueblo en el desierto?

En el templo se oyen, en el momento de que vamos hablando, unos sonidos discordantes y el ruido estrepitoso de los instrumentos.

Los que cantan de este modo y los que mueven aquel ruido son los galos, que dan gritos roncros y que golpean fuertemente sobre unos tambores, o tocan con furia los platillos. Algunos de aquellos frenéticos

fiesta Santa Cecilia... JATIVA.—La fiesta de Santa Cecilia ha sido celebrada con gran solemnidad...

Región... JATIVA.—La fiesta de Santa Cecilia ha sido celebrada con gran solemnidad... Labor legítimista... Eslava... Cínismo vil... A pesar de tener apostadas 500 pesetas...

Castellón... Labor legítimista... Eslava... Cínismo vil... A pesar de tener apostadas 500 pesetas... Sucesos... Hallazgo de un cadáver... Excelente noticia... Mercados... Al cerrar... Portugal interviene en el conflicto... La movilización portuguesa... Manifesto a los portugueses...

Los indios contra Inglaterra... El periódico neoyorquino The Fatherland publica el siguiente manifiesto del presidente de la Asociación Independiente del Indostán...

Publicaciones... La cuadrada rusa, batida... La defensa de Cracovia... Las zonas neutrales... Preciosa oleografía... de Jaime III... Se trata de la artística oleografía de Don Jaime de Borbón...

Diario de Valencia... Boletín de suscripción... "Diario de Valencia" BOLETIN DE SUSCRICION... Hoy será día de grandes llenos por lo atrayente de las funciones que se anuncian...

Teatros... PRINCIPAL... Hoy será día de grandes llenos por lo atrayente de las funciones que se anuncian... PRINCESA... Hoy no hay función... APOLO... Terminado el religioso acto fueron obsequiadas las autoridades...

LA USTED EL FOLLETO "Sonata Coletera" 25 céntimos en todos los quioscos y en la Administración del "Diario de Valencia"

Imprenta y Estereotipia del DIARIO DE VALENCIA Sag. Martí, 2

DOLORES

Cualquiera que sea la causa que los produzca, y especialmente los REUMÁTICOS por antiguos, crónicos y rebeldes que sean, desaparecen rápidamente friccionando la parte dolorida con el

Bálsamo Mata-Dolores Cañizares 1^o Pta. Fed.

Estas especialidades, que ha demostrado la experiencia sus resultados positivos y duraderos, se recomiendan por su éxito seguro y se hallan de venta: FARMACIA CAÑIZARES (abierto toda la noche), con LABORATORIOS QUÍMICO y de ESTERILIZACIÓN anexos, CABALLEROS, 63.—VALENCIA (IV)

GRANOS, PAVILLOS, PANALES, Golondrinos, tumores escrofulosos, llagas, fistulas y úlceras, etc., etc.
CURACION ASOMBROSA!
¡GRAN ÉXITO SIN OPERAR!
Ungüento Cañizares CAJAS A 0.25, 0.75 y 1 pta.

BLÉNORRAGIA (purgaciones)

Gota militar, gonorrea, prostatitis, leucorrea, cistitis, flujos y catarros de las mucosas genitourinarias, que por antiguos que sean, se obtiene la curación pronta y radical sin producir estrecheces ni molestia alguna con un solo frasco de

Agua Violeta del Dr. Raúl 3^o Pta. Fed.

ANISOSA SOLUCION BENEDICTO
Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja, 0.50 pesetas.
de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL. Tuberculosis, catarros crónicos, bronquitis y debilidad general.— Frasco 2.50 ptas. en DEPÓSITO
Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid
En Valencia en las principales farmacias y en la de A. Gamir, San Fernando, 34.

Compañía Trasatlántica de Barcelona
Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires
El vapor correo **Manuel Calvo**
saldrá fijo de este puerto el día 26 de Noviembre transportando a Cadix el magnífico vapor correo P. de SATRUSTEGUI. Añade carga y pasaje de 1.º, 2.º, 3.º, 4.º y 5.º ordinaria. Solicite los pasajes con la mayor anticipación.
Para más informes dirigirse al agente de la Compañía M. MANGLANO, Barón de Vallvert, San Vicente, número 157. Teléfono, núm. 339. Telegramas: VALLVERT, Valencia.

Cura gratuita de los ojos
Todos los días, de 9 a 10, en la clínica del Dr. Vidiano, calle de Salvá, 14, (detrás de la Universidad).

Canas
Quien las tiene es porque quiere; usando el **Tinte Egipcio** desaparecen inmediatamente.
Precio 1.50 pesetas
De venta: Farmacia de Las Estacas, Mercado, núm. 40.

EL TIRON Gran camisería y géneros de punto.
Para no perder la salud y las ganas de comer, comprar los géneros de punto del **Doctor Sesotam** que vende **EL TIRON** 25, Trench, 25

¡¡24 millones!!
regala la Casa Montesinos a sus clientes. Aceite superior a 14 y 16 pesetas la arroba. Precios especiales en toda clase de vinos y licores. Servicio a domicilio.
Calle Beata, núm. 8

BUQUES
Servicio semanal directo Para Londres **LEDA** cargará el 28 de Noviembre
Para Liverpool **CANGANIAN** cargará el 28 de Noviembre
Para Glasgow **FASMANIA** cargará el 28 de Noviembre
Para Bristol y Cardiff **SILURIAN** cargará el 28 de Noviembre
Para Newcastle **VESTA** cargará el 28 de Noviembre
Para New-York **SOPERGA** cargará el 28 de Noviembre
Amsterdam y Rotterdam **MINERVA** cargará el 22 de Noviembre
Lousguatarios Sres. Ries y Compañía calle de Colón núm. 95.

Línea Fábregas-Borrás
Servicio semanal Para Génova y Marsella Saldrá los jueves **TERESA FÁBREGAS** saldrá el jueves 20 del corriente.
Informará el agente en el Grao D. Juan Bautista López, Grao.

Servicio regular de vapores al NO. de Francia por los vapores de la Société Navale de l'Ouest. **SAINT BARTHELEMY** cargará el 30 de Noviembre para La Havre y Rouen-Paris.
SAINT PIERRE cargará el 1 de Diciembre para Saint Nazaire y Nantes.
Consiguatarios: Andrés Cuadrado, Puz, 3, 1.º, teléfono 659. En el Grao informaran los Sres. Martí y Muñoz, Muelle de Levante, 15, teléfono 3.019.

Vapores combinados CORREOS DE AFRICA A Ferrer Peset y Hnos.

Servicio decenal Para Marsella y Cete (directo). Saldrá fijas los días 2, 12 y 22 de cada mes.
Servicio semanal Para Génova (directo). Saldrá fijas todos los viernes. Para carga y pasaje dirigirse a A. Ferrer y Peset Hermanos. Muelle, 12, teléfono 3.081. Grao

Subasta
Procedente de cierta testamentaria se venderá en pública subasta, que se verificará el día veintidós del corriente mes, a las once horas, en el despacho del notario de esta capital D. José Calvo, calle de Apóstol y Coladero, núm. 3, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Albert, que tiene su domicilio en la calle de Ceballos, núm. 4, la siguiente finca, situada

En esta capital
Un edificio situado en la calle de Náquera, señalado con el número tres, con frontera también a la calle de Zapateros, señalado por ésta con el número once, se compone de patio con portería, estriero y pisos principal y segundo, porches y terraza, y de una casa de Zapateros, lindante por derecha, la casa que ocupan los juzgados de primera instancia, calle en medio, por izquierda, casa residencia de los Canillos, calle de Zapateros en medio, y por espaldas, casa de D. Tomás Lilián. Los títulos de propiedad y las condiciones que tienen que regir para la subasta están de manifiesto en la notaría, y el corredor entrará de precios.

Subasta
El día treinta del corriente mes y once horas, se venderá en pública subasta, con la intervención del corredor de esta plaza D. Rafael Pellicer, habitante en la plaza Música, núm. 6, y en el despacho del notario D. Vicente Sancho-Tello, plaza Almona, núm. 4, bajo, la finca siguiente:

En Valencia
Calle de Serranos, 14 y 16, un edificio compuesto de dos patios, con porcheras, cochera y cuartos, y escaleras que dan acceso a los pisos, tres en cada escalera, con devanes y terrados, cuya superficie total es de 721 metros cuadrados.

Subasta de un huerto
Con intervención del corredor colegiado D. Carmelo Muñoz, calle Santa Teresa, 7, pral. (teléfono 88), se subastará y rematará a las once horas de la mañana, el día 5 del próximo mes de Diciembre, a las diez horas de la mañana, en el despacho del notario don Manuel Brugada, plaza Mariano Beaulieu, núm. 1, entlo, la finca siguiente:

En Sagunto
Un huerto de naranjos en plena producción, de cabida nueve hectáreas, de las que se llama "Oval de sangre" y sitúan un kilómetro de Sagunto.
La titulación y pliego de condiciones están en poder del referido notario, y el referido corredor dará más detalles.

Fuera canas
Desaparecen con el uso del **AGUA VIRGINAL PROGRESIVA**. No contiene nitrato de plata ni otra materia nociva. No mancha la piel ni la ropa. De venta en la farmacia de la Mota, plaza de las Barchas, esquina a la calle de Don Juan de Austria, núm. 1. Precio del frasco 3 ptas.

Capitalistas
Se necesita socio con 5 o 10.000 pesetas para industria en marcha, estado floreciente, gran rendimiento. Escribir a Lista de Correos Tarjeta postal N. 947.334.

Subasta
A voluntad de su dueño, y con la intervención del corredor colegiado D. Fermín Romaguera, que habita calle del Dr. Romaguera, número, 1, se subastará y rematará, siendo la postura competente, la finca siguiente:
Una casa de nueva construcción, situada en esta capital, calle de Villena, núm. 3, que consta de dos pisos y bajos con seis habitaciones; ocupa dicho edificio una superficie de unos 7.000 palmos, poco más o menos.
El remate tendrá efecto el día 30 del actual, a diez horas de su mañana, en el despacho del notario D. Facundo Gil Perotin, calle del Pintor Sorolla, núm. 31.

Se ofrece
meandros, joven extranjero, con mucha práctica, para llevar correspondencia en despacho importante. Dirigirse por escrito a Lista de Correos, célula n.º 7.134.

Tinta negra
La más negra a 1.50 ptas. litro. Teléfonos 4 y 100 rectos, para alquileres, 0.50 ptas. Librería de Matas Real, Corretería, núm. 21.

Se traspasa
En la calle del Mar, 7, bajo (junto a la plaza de la Reina), un local para industria, con vivienda y almacén alquilado. Razón en el mismo.

Se venden
juntos o separados dos armarios o vitrinas grandes con lunas interiores y exteriores, y dos consolas con dos espejos también grandes, de bonita y sólida construcción, a precios muy baratos. Razón: Calabazá, 5, peluquería.

Buenas representaciones
Con sueldo fijo y comisión, se concederán a personas serias que desempeñen secretaría de Ayuntamiento o de Juzgado municipal importantes, que puedan prestar fianza metálica y sean muy aptos para propagar negocios de interés a los agricultores. Dirigirse por escrito a La Cooperativa, calle Cuchas, 1, Valencia. No se contestarán cartas que no vengan acompañadas de sobre franqueado.

Capitales
Se colocan en préstamos hipotecarios y compra de fincas, calle del Ángel, 4, pral. de 11 a 1.

Almorranas
Curación completa y radical con la pomada Gél, se vende en la farmacia de la F. E. del Dr. Castell, San Vicente, 177.

Venta
Sin intervención de corredor, se vende una magnífica casa de recreo en Burjassot, con inmejorables condiciones para vivir todo el año. También se cambiaría por finca en la capital o rústica en pueblo inmediato. Razón: San Vicente, 17.

Oro
Casa cambio Pellicer
Esta antigua y acreditada casa participa a su numerosa clientela su tratado por mejora de local a la calle de Colchoneros, núm. 1 (junto a la plaza de la A. e. o. v.).

Ganga
Por menos de la mitad de su coste, se vende una magnífica alfilería en muy buen estado de conservación. Razón: Calle del Pintor López, núm. 3, portería.

Billares
Se venden tres usados, sistema moderno, con todos sus accesorios, en buenas condiciones de precios. A. Calabuz, San Vicente, núm. 23.

Pozos artesanos Norias, Molinos a viento ESCOBAR
Patente 95.048
Alberto Escobar
Cuarto, 48, Valencia

Profesora de francés
La Sra. D.ª María S. de Ballester, procedente de los mejores centros de Burdeos, ha establecido sus lecciones prácticas en la calle del Hospital, 22, 2.º, donde concurren los jóvenes de ambos sexos que desean poseer el idioma siguiendo cursos libres o con sujeción a los programas oficiales del Instituto o Escuela Normal. Los rápidos progresos obtenidos recomiendan la asistencia a este centro.

Se venden
Dos máquinas, una de coser y otra de hacer medias, marca Dabiel, usadas. Razón en Alcañal, calle Mayor, 16.

Caridad
La sencilla una familia que se encuentra en la mayor indigencia. Habita: Ripalda, 24, 2.ª puerta.

Canas
El que las tiene, porque quiere, desaparecen con el uso de la acreditada e insustituible **Tinte Americano**. Composición sin igual. Precio del frasco 1.25 ptas. Farmacia del doctor Cadar J. Valencia.

COMPANIA VALENCIANA de vapores correos de Africa
SERVICIO DE BARCELONA
Salidas fijas todos los martes, jueves y sábados a las seis de la tarde
LÍNEA DE CANARIAS
Salidas los días 2 y 17 de cada mes a las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Abujemas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan, Sali, Mogador y Canarias. Las notas para el embarque de mercancías del su embarque se en la consignación, por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee.
SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA
Salidas, quincenales para Niza, Génova y Llorna, salidas semanales para Marsella y Génova, desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasaje y fruta con billete y conocimiento directo.
SERVICIO ESPECIAL DE PASAJE Y CARGA DE BILBAO PARA INGLATERRA
Saldrán los vapores desde Bilbao, para Falmouth, todos los martes, jueves y sábados y de Falmouth, para Bilbao, los lunes, miércoles y viernes.
Espaciosas y cómodas camarás de 1.ª y 2.ª clase, con excelente alumbrado eléctrico, fonda, e inmejorables condiciones para 3.ª clase.
Telegrafía sin hilos en todos los buques
CONSIGNATARIOS
Cola y Maycas
Libertad, 12 (Puerto).—Teléfono núm. 3.044

Antigua Zapatería del Cazador
Calle de la Carda, núm. 20
Este es la más acreditada y la más recomendada en el arte de hacer zapatos de estilo, tanto para campo como para plaza. Única y exclusiva en esta especialidad, premiada en varias Exposiciones.
Fundada en el año 1859
Centrada en servir a la salud, como son el cartón, la suela y el forro de cuero, que el público desconoce.
Ojo. No confundirla con ninguna otra casa
Marca registrada, patentada en 23.154.

ANUARIO COMERCIAL
Información general de España
Parte oficial, Profesiones, Comercio, Industria, Agricultura, Correos, Telégrafos, Teléfono, Ferrocarriles, Fiestas, ferias, Mercados y demás datos de interés general
Precio de suscripción, 10 pesetas
Casa central: Balmes, 16 BARCELONA
Representante en Valencia: Antonio Gimeno, calle de Sorní, número 38

Señora: Sufré usted y su hijo, porque usted ignora que hay un remedio infalible contra la TOS FERINA, ó sea el FERINOL
que le costará tres pesetas frasco en las principales Farmacias. Si quiere usted conocerlo antes de comprarlo, pida un prospecto gratis en cualquiera de estas Farmacias. Délo a su hijo y usted me contestará.
El por mayor: HIJOS DE BLAS CUESTA.—Droguería de San Esteban.

Géneros de punto
LA CASA GARGANTA
participa a su clientela y al público en general, haber recibido en abundancia y completo surtido de géneros de punto para la temporada de invierno, a precios baratísimos.
10, calle del Mar, 10, (esquina a la del Ave-María).
Tengo para vender 18.000 Abujemas, 20.000 Almorranas, 50.000 Naranjos injertos del año; lo vendo lo más barato del mundo, que si bien es lo mejor que pueden tener, con tanta economía que les cuesta lo que a otros les cuesta el doble.
Tengo para vender 18.000 Abujemas, 20.000 Almorranas, 50.000 Naranjos injertos del año; lo vendo lo más barato del mundo, que si bien es lo mejor que pueden tener, con tanta economía que les cuesta lo que a otros les cuesta el doble.
Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía
A LA CONSIGNACION DE **HIJOS DE NOGUES**
Calle de Sorní, 2, entlo. y Grao, Muelle de Poniente

Fábrica de Ornamentos de iglesia Justo Burillo y Comp.^a
Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 10, VALENCIA
Talleres exclusivos de bordados a mano bajo dirección artística para todos estilos, Especialidad en bordados de figura y oro fino, gran realce para *Casullas, Tunicas, Mantos, Palios, banderas y estandartes*, etc., así como para bordados con oro fino y sedas de colores con delicadas combinaciones.

RON HABANA
Marca preferida por los inteligentes
RICARIO SANZ Játiva y Valencia

Año IV.
Se va cumpliendo el cierto vaticinio que en Septiembre formuló, no ante una decena de ilustres admiradores suyos, sino ante el mundo entero. Opinaba el ministro de nuestras relaciones europeas reportar malas al comercio y a la industria. Si la guerra se prolonga, el Sr. Navarro, a quien el Sr. Navarro no le faltaba el sentido común, se modernizarán nuestros costumbres, dándonos un nuevo carácter político. Al decir esto de la guerra, los ojos de los señores de la guerra se abrieron. El Sr. Navarro y pertenecía a la categoría de los que sueñan con el momento de la fatiga que trae de su antigüedad opra de su antigüedad. En efecto, llevamos un día de guerra europea. Industria de Madrid no ha sido las ventajas de un ministro; pero en camuflaje la invasión de la había de animarnos las costumbres. A Madrid llegaron de los "boulevares" p... americanos que gustan vir bulliciosamente, un y franceses que huyen guerra, y según dicen "apaches" forzados a c... y de campo de o... allí en su país pretend... con un fusil. El inconv... todo este personal, u... drid sin una peseta y o... nos caudales, efecto de... mundial, que si bien p... lo mejor que pueden... con tanta economía q... les cuesta lo que a otros... Sin embargo, esta... luido en las costumbr... hemos visto establec... miserias de los céleb... misinos y algunos rest... donde se baila el tan... Hasta en el Casino de... los de la cuerda de D... logrado establecer una... un acompañamiento d... y desastroado que la... parisienses nacionaliz... Para complemento... 75 venden raciones de... uso de los clientes q... lidos, y a determinadas... che y en determinadas... un poco imaginativo... Bulson de que pasea p... Montmartre. En el Palacio Hotel... un "Tangonia Club", o... de unos cuantos varones... se pasan la noche vi... el alma que este invie... vacantes de vitalicios e... Pero el ideal de lo... realizándose. Madrid... lo menos de noche; u...

La serie de 30 cupones correspondientes al mes de Noviembre será enviada en la Administración del DIARIO DE VALENCIA, por un número para el sorteo de un cupón para el sorteo de un CHALET

Cupón para el sorteo de un CHALET

Noviembre